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Пролетарии кех стран, соединяйтесьI

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Гвзетв остовам 1 нктя 1917 год»

Опережая
график

С опережением производ
ственного задания ведет 
проходку скважин бригада 
бурового мастера М. М. 
Нурлыгаянова из Васюган- 
еной нефтеразведочной экс
педиции. При 9-месячном 
задании 13 тысяч погонных 
метров бригада пробурила 
13.877 метров. Достигнута 
высокая скорость на станок 
в месяц. При плане 1.350 
метров фактическая ско
рость составила 1.579 мет
ров. Производительное вре
мя ;■ за этот период достигло 
87,7 процента. Коллектив 
имеет возможность выпол
нить свои обязательства и 
пробурить 18 тысяч метров 
в год.

Т. ТИМОФЕЕВ.
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НАРАЩ ИВАЮ Т
ТЕМПЫ

Коллектив строительного 
управления № 33 треста 
«Томскгазстрой» успеш
но справился с произ
водственной программой 9 
месяцев. С начала года ос
воено 2 миллиона 118 ты
сяч рублей при плане 1 
миллион 754 тысячи. План 
собственного строительства 
выполнен на 111,3 процен
та. Соревнуясь за достой
ную встречу 54-й годовщи
ны Октября, строители ре
шили досрочно выполнить 
годовую программу.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Почин передовых лесоза
готовительных бригад. ре
шивших работать по-ударно
му весь осенне-зимний пери
од, нашел поддержку в Ча- 
инском леспромхозе. Брига
да М. Барановского за де
вять месяцев имеет на сво-, 
ем счету ,15.548 кубометров, 
до конца года она решила 
заготовить еще 5,5 тысячи 
кубометров, К 15 апреля 
будущего года этот коллек
тив должен дать по 'плану 5 
тысяч кубометров., намечен 
рубеж в 6,5 тысячи.

В этом же леспромхозе 
оператор челюстного погруз
чика П. Манойлов предло
жил своим коллегам вклю
читься в соревнование за 
высокую производитель
ность труда в осенне-зимний

период. Его рубеж в пер
вом году пятилетки 1— 65,5 
тысячи кубометров. При 
плане 16,5 тысячи П. Ма
нойлов решил в первом 
квартале будущего года по
грузить 30 тысяч кубомет
ров.

Добиться наивысшей про
изводительности в октябре, 
ноябре и декабре решила 
бригада Н. Архипова из Но- 
во-Тегульдетского ' леспром
хоза. За этот период она 
даст 5 тысяч кубометров 
при плане 3.700. В первом 
квартале будущего года 
лесники заготовят в каждом 
месяце по 2 тысячи кубо
метров. Лесозаготовители с 
честью несут предоктябрь
скую трудовую _ вахту.

М. КРИУЛЬКО.
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Коллектив Нарымского 

сплавучаетка накануне 
празднования 54-й годовщи
ны Великого Октября одер
жал новую трудовую побе
ду. От причала рейда «Шпа
лозавод» отбуксирована 
140-я баржа, груженная

круглым лесом. Счет сверх
плановых кубометров дове
ден до 10.500. В последние 
дни навигации иарымские 
сплавщики отправят строй
кам еще 4 тысячи кубомет
ров сверхпланового леса.

К. ДЕЕВ.

За трудовые успехи в восьмой пятилетке этикетиров- 
щица спичечной фабрики «Сибирь» Анна Ивановна Ан
дреева была награждена орденом Трудового Красного 
Знамени. План первого года девятой пятилетки она вы
полнила за 8 месяцев. Встав на ударную вахту в честь 
54-й годовщины Октября, Анна Ивановна ежедневно пе
ревыполняет норму в полтора раза.

Фото Е. Лисицына.

САМАЯ ГЛАВНАЯ СТРОЙКА

К А К И М  БЫТЬ  
Т О М С К У

Вчера, 14 октября, в Томске состоялась научно-техни
ческая конференция «Проблемы градостроительного 
развития Томска».

С вступительным словом перед участниками и гостями 
конференции выступил первый секретарь Томского го
родского комитета КПСС Ю. И. Литвинцев.

С докладом «Перспективы застройки и реконструкции 
г. Томска» выступил председатель Томского горисполко- 

V ма Г. М. Калаба. С докладом «Основные направления в 
''-'"строительстве и реконструкции города Томска на ближай-, 

шее десятилетие» выступил руководитель мастерской 
института «Гипрогор» А. А. Тараканов (г. Москва).

Директор Новосибирского отделения института «Пром- 
стройпроект» М. Е. Лоскутов доложил о формировании 
промышленных узлов в г. Томске.

В работе конференции приняли участие первый секре
тарь обкома КПСС Е. К. Лигачев, председатель 
Госкомитета по гражданскому строительству и архитекту
ре при Госстрое СССР Г. Н. Фомин, начальник отдела 
Госплана СССР Н. И. Бобровников, заместитель предсе
дателя Госстроя РСФСР В. А. Петербуржцев, начальник 
подотдела Госплана СССР Д. Г. Ходжаев, секретарь 
Союза архитекторов СССР, лауреат Ленинской премии 
профессор Н. Н, Уллас, представители различных мини
стерств, ведомств и проектных организаций.

На конференции присутствовали также -секретари и 
члены бюро областного комитета КПСС, партийный, со
ветский и хозяйственный актив Томска.

Конференция приняла рекомендации по дальнейшему 
градостроительному развитию г. Томска.

(Отчет о конференции будет опубликован в ближай
шем . номере газеты).

УРОЖАЙ НАЧИНАЕТСЯ С ОСЕННЕЙ БОРОЗДЫ
Затихла уборочная стра

да. Но по-прежнему на по
лях раздается гул трактор
ных моторов. Ме'Ханизаторы 
убирают солому, пашут зем
лю для будущей посевной. 
Погода благоприятствует 
проведению работ в поле.

Выполнил план вспашки 
зяби коллектив механиза
торов совхоза «Рыбалов- 
ский». Под яровой клин бу
дущего года подготовлено 
12 тысяч гектаров. Значи
тельная часть полей вспаха
на в августе и сентябре. 
Осенняя пахота продолжа
ется. Многие механизаторы 
перевыполняют норму.
В. И. Губин за летне осен- 
ний сезон вспахал свыше 
400 гектаров. Около 400 
гектаров обработанной поч
вы на счету у механизато
ров М. С. Тюменцева, А. П. 
Тюменцева, Н. Г. Губина и 
Других.

Завершая полевые ра
боты, механизаторы сов
хоза без промедления 
приступили к ремонту тех
ники. Они решили к 1 ян
варя 1972 года поставить

на линейку готовности зер
новые -комбайны, а к весне 
отремонтировать посевную 
и уборочную технику. Такой 
порядок здесь стал непре
ложным правилом. Зимой 
идет напряженная работа в 
ремонтных мастерских. За
то с весны и до осени все 
механизаторы заняты на 
полевых работах. ■

Хорошо- организован за
вершающий цикл полевых 
работ в совхозе «Поросин- 
ский». План вспашки паров 
и зяби выполнен на 109 
процентов. Особенно отли
чился на этой работе Н. Н. 
Ларионов, который обрабо
тал под посев' будущего го
да около 600 гектаров. 
Н. Н. Ларионов признан 
победителем социалистиче
ского соревнования пахарей 
района. Ему вручен пере
ходящий красный вымпел 
Томского райкома партии, 
райисполкома и райкома 
профсоюза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства 
и заготовок. 550 гектаров 
вспахал тракторист этого же 
хозяйства Г. Ф. Жуков.

Закончили осеннюю па
хоту механизаторы совхозов

«Степановский», «Батурин- 
ский», «Тахтамышевский».

Но трудно понять пози-- 
цию руководителей, специа
листов и механизаторов 
совхозов «Корниловский», 
«Победа», «Заря», «Красное 
знамя», «Трудовик» и «Си
биряк». В этих хозяйствах 
план вспашки зяби выпол
нен от 55 до 69 процентов. 
После завершения уборки 
во многих бригадах устрои
ли длительную передышку, 
некоторые механизаторы не 
выходят на работу.

В крупном совхозе «Кор
ниловский» в последние дни 
на пахоте занято лишь 15 
тракторов, в «Победё» — 
20, в «Заре» — 23, а в 
«Трудовике» и «Красном 
знамени» — лишь 7—8 
тракторов. Непростительно, 
что в такую благоприятную 
осень хозяйства не сумели 
подготовить землю под яро
вой клин будущего года. 
Опять будет спешка весной, 
снова затянутся сроки сева, 
а это все Обернется недобо
ром урожая.

В целом по Томскому 
району темпы осенней пахо
ты с каждым днем замедля
ются. По графику, установ
ленному областным управ
лением сельского хозяйства, 
хозяйствам района надо вы
вести на пахоту не менее 
200 тракторов. Однако ра
ботает около 140— 150 ма
шин. План вспашки зяби 
выполнен на 81,6 процента.ю. ИЛЬИН.

Томский район.

В ОБСТАНОВКЕ ДРУЖБЫ И ПОЛНОГО ВЗАНМОП
По приглашению ЦК 

КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совет
ского правительства с 11 по 
13 октября 1971 года в Со
ветском Союзе с официаль
ным дружественным визи
том находился Президент 
Арабской Республики Еги
пет, Председатель Арабско
го социалистического сою
за Мухаммед Анвар Садат, 
которому был оказан ра
душный н сердечный прием 
со стороны руководителей и 
народа Советского Союза.

Во время пребывания 
А. Садата в Советском Со
юзе состоялись переговоры 
и беседы с Л. И. Брежне
вым, Н. В. Подгорным и 
А. Н. Косыгиным. Перегово
ры и беседы проходили в 
обстановке ттолнбго взаимо
понимания и дружбы, чем 
всегда характеризуются 
встречи советских руково
дителей и Президента Ан
вара Садата. В духе откро
венности и сердечности бы

ли рассмотрены вопросы со
трудничества между обеими 
странами в политической, 
экономической, культурной, 
военно-технической обла
стях, состоялся обстоятель
ный обмен мнениями по 
вопросам положения на 
Ближнем Востоке, а также 
по другим актуальным меж
дународным вопросам, пред
ставляющим взаимный ин
терес.

В ходе переговоров и бе
сед было принято совмест
ное советско-египетское 
коммюнике. Стороны выра
зили удовлетворение успеш
ным развитием отношений 
дружбы и тесного сотруд
ничества между двумя 
странами во всех областях, 
а также заявили о своей 
решимости укреплять и рас
ширять их в дальнейшем, 
чему способствует Договор 
о дружбе и сотрудничестве 
между Советским Союзом и 
Арабской Республикой Еги
пет от 27 мая 1971 года.

Стороны подтвердили 
обоюдное стремление ис
пользовать имеющиеся ши
рокие возможности, чтобы и 
впредь развивать и крепить 
советско-египетскую друж
бу, взаимовыгодное сотруд
ничество, основанные на об
щих целях борьбы против 
империализма и колониа
лизма, за свободу, незави
симость и социальный про
гресс народов. В ходе пере
говоров стороны договори
лись о мерах, направленных 
на достижение указанных 
целей.

Президент АРЕ А. Са
дат подчеркнул, что египет
ское руководство придает 
важное значение дальней
шему развитию советско- 
египетской дружбы и со
трудничеству с Советским 
Союзом во всех областях, 
рассматривая их как важ
нейший фактор укрепления 
позиций АРЕ в борьбе про
тив империализма и сиониз
ма, за дальнейшее развитие

страны по пути социального 
прогресса. От имени прави
тельства и народа Арабской 
Республики Египет он вы
разил искреннюю благодар
ность Советскому Союзу за 
оказываемую большую по
мощь и постоянную под
держку, которая является 
надежной опорой в борьбе 
против. Израиля и поддер
живающих его империали
стических сил.

Советская сторона под
твердила, что Советский 
Союз и впредь будет ока
зывать Египту и другим 
арабским странам всесто
роннюю помощь и поддерж
ку в их справедливой борь
бе против империалистиче
ской израильской агрессии.

По убеждению обеих сто
рон, переговоры и беседы в 
Москве явились новым важ
ным этапом в деле расши
рения и углубления друже
ственных отношений, суще
ствующих между Советским 
Союзом и Арабской Респуб

ликой Египет, между Ком
мунистической партией Со
ветского Союза и Арабским 
социалистическим союзом. 
Эти отношения, отвечающие 
коренным интересам наро
дов обеих стран и вытекаю
щие из общности целей в 
борьбе против империализ
ма, за мир и социальный 
прогресс, строятся на проч
ной договорной основе, на 
основе взаимного доверия и 
уважения.

Президент Анвар Садат 
выразил глубокую благо
дарность ЦК КПСС, Пре
зидиум -̂ Верховного Совета 
СССР, Советскому прави
тельству и всему советско
му народу за - гостеприимст
во и теплый прием. Прези
дент передал приглашение 
руководителям Советского 
Союза Л. И. Брежневу, 
Н. В. Подгорному и А. Н. 
Косыгину посетить Египет. 
Приглашение было принято 
с благодарностью.(ТАСС).

НА 10 ОКТЯБРЯ НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ НЕФТЕ
ПРОВОДА АЛЕКСАНДРОВСКОЕ — АНЖЕРО-СУД
ЖЕНСК ПОДГОТОВЛЕНО 543 КИЛОМЕТРА 

ТРАНШЕИ, СВАРЕНО 527 КИЛОМЕТРОВ ТРУБ В 
НИТКУ, ЗАИЗОЛИРОВАНО 436 КИЛОМЕТРОВ, ОПУ
ЩЕНО В ТРАНШЕЮ 403, ЗАСЫПАНО — 360, ИС
ПЫТАНО 70 КИЛОМЕТРОВ ТРУБОПРОВОДА.

Огромная восьмисоткило
метровая просека с севера 
на юг прорезала Томскую 
область. Через 9 районов 
протянулась стройка, к ко
торой обращено внимание 
всех томичей. Это и понят
но: прокладывается трубо
провод, определяющий тем
пы развития нефтедобываю
щей промышленности За
падной Сибири и страны в 
целом. Напомним: две тре
ти прироста добычи нефти 
в стране в 1972 году падает 
на долю Западной Сибири.

Поэтому правительство 
установило столь сжатые 
сроки строительства. Поэ
тому строители нефтепро
вода получают такую боль
шую материально-техниче
скую помощь. Томцчи зна
ют, что недавно в области 
побывал заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР М. Т. Ефремов. Он 
подробно ознакомился с де
лами на трассе. Строители 
получили большое количест
во техники дополнительно. 
Выделено и уже поступило 
более ста новых технологи
ческих и транспортных ме
ханизмов.

Если сравнивать итоги 
сентября и августа, то пе
ремены ощутимы, и нефте
провод, несомненно, «под
рос». Отличились коллекти
вы землеройных колонн тре
ста «Союзпроводмеханйза- 
ция» и объединения «Юж- 
газпромстрой». Подготовле
но в сентябре 124,8 ки
лометра траншеи. Столь, 
ко землеройщикам не уда
валось сделать ни за один 
из предыдущих месяцев. 
Около 90 километров пото
лочной сварки сделали мон
тажники всех подразделе
ний. Начались испытания 
первых участков трубопро
вода. По всей трассе раз
вернулось соревнование 
участков за досрочное вы
полнение постановления 
правительства о пуске неф
тепровода в первом кварта
ле будущего года.

Высокие результаты луч
ших участков М. Н. Майо
рова, А. С. Дубкова, М. И. 
Скорика убеждают в том, 
что утвержденные графи
ком темпы работ вполне по- 
сильны. К сожалению, мно
гие коллективы не справи
лись с ними. Поэтому сдела
но на трассе в сентябре зна
чительно меньше, чем пред
усматривалось. Явно наме
тилось отставание изоля- 
пионно-укладочных колонн. 
Заизолировано н опущено в 
траншею ппимерио вдвое 
меньше труб, чем необходи
мо.

Мы не откроем большого 
секрета, если скажем, что 
успех любой стройки зави
сит от правильного выбора 
технологических решений, 
сосредоточения сил и тех
ники на решающих участ
ках, четкой организации 
труда. Образно говоря, от 
Стратегии и тактики строи
телей. Привлеченные к про
кладке крутейшего в мире 
нефтепровода специализиро
ванные подразделения Ми
нистерства газовой промыш
ленности обладают необхо
димым опытом.

Правильно были 'опреде
лены и основные направле
ния: в октябре закончить 
все операции и заполнить 
трубопровод нефтью от ну
левого километра до 285-го 
и от 818-го до 5004-0.

Сошлемся на последний, 
недавно утвержденный в Ми
нистерстве газовой про
мышленности график. Со
гласно ему, на севере от 
нулевого до 285-го кило, 
метра к 5 ноября должны 
быть выполнены все рабо
ты. Тресту «Нефтепровод- 
монтаж» поручалось выста
вить дополнительно 40 
тракторов, 6 автомобилей, 
5 бригад потолочной свар
ки. Дополнительных бригад 
до сих пор не создано, да и 
имеющиеся сварщики теря
ют по 2—3 часа ежедневно 
— нет машин для доставки 
людей на трассу. «Тресту 
«Союзподводгазстрой» до

5 октября закончить водные 
переходы через Обь и Па- 
сол». Переходы не закон
чены. «Тресту «Омскнефте- 
проводстрой» до 5 октяб
ря ликвидировать отста
вание по изоляции и уклад
ке. Перевести колонны на 
двухсменную работу». Ос
тается изолировать свыше 
80, засылать около 100, ис
пытать 220 километров. 
Изолировочные колонны 
простаивают из-за отсутст
вия лежневок.

Участок 818 — 676-й ки
лометры.- «Объединению 
«Южгазпромстрой» закон
чить к 15 октября все изо
ляционно - укладочные ра
боты. С 5 октября на
чать заполнение нефтью со 
стороны Анжеро-Судженска 
и к 1 ноября дойти до 
676-го километра». Поло
жение у южан благополуч
нее, чем в других местах, и 
тем не менее 'Изоляция ' и 
укладка ведутся до сих 
пор, К заполнению нефтью 
не приступили.

Особенно тревожная си
туация сложилась на участ
ке 500— 676-й километры. 
По графику необходимо 
«организовать двухсменную 
работу колонн и бригад, 
обеспечив максимальное ис
пользование имеющихся 
технических ресурсов».
Проверка в первой декаде 
октября показала, что изо
лировочные колонны прак
тически простаивают из-за 
разрывов на трубопроводе, 
отсутствия лежневок, а ведь 
там находятся опытные 
коллективы, руководимые 
И. М. Васецким, А. С. Брод- 
никовым. Очень медленно 
работают монтажники. .

Как ни странно, но тем
пы, достигнутые в сентябре, 
не только не возросли, но 
даже снизились в октябре. 
За 10 дней сделано всего 
около 12 километров пото
лочной сварки, заизолиро- 
ван 31 километр, опущено в 
траншею 28 километров, 
труб. Если учесть, что 
на трассе сосредоточе
но 14 сборочно-свароч
ных участков, то полу
чается, что за день брига- 

■ ды потолочников делали
меньше 50 метров каждая 
(норма на бригаду около 
400 метров). Колонна изоли
ровщиков за день может 
сделать не менее 500—600 
метров, делала же меньше 
двухсот. Эти цифры убеди
тельно показывают, насколь
ко плохо используются мощ
ности подразделений.

Разумеется, несерьезно 
думать, что только приняли 
график — и сразу же все 
изменится к лучшему. Но 
такое несоответствие планов 
и действительности не мо
жет не настораживать. Оно 
говорит или о нереальном 
рланировании, или об отсут
ствии должного контроля и 
спроса.

В последней декаде сен
тября— начале октября по 
инициативе партийных орга
низаций были проведены 
рабочие собрания в коллек
тивах, занятых на нефте
проводе. По всей вероятно
сти, ответственные товари
щи из трестов, Министерст
ва газовой промышленности 
подробно познакомятся и 
учтут замечания и предло
жения, высказанные на этих 
собраниях. Отдельные вы
сказывания есть смысл про
цитировать сегодня.

Ю. Парфеннж, рабочий 
СУПТР.10 треста «Союз
подводгазстрой»:

— Я работаю на трассах 
уже 10 лет, но впервые 
столкнулся с такой неразбе
рихой. и путаницей. Одно и 
то же приходится переделы
вать по нескольку раз. Так, 
однажды сварили трубы под 
углом 25 градусов, потом 
распорядились переделать 
под углом 15, потом. — 7,5, 
потом — 5 градусов. Много 
времени теряется вообще 
без пользы. Создается такое 
впечатление, что. за расста
новкой людей, их работой 
никто не следит. Нас не на
до подгонять. Но без орга
низации труда, без дисцип

лины успеха не добиться.Т. Зубов, сварщик 
СМУ-7 треста «Нефтепро- 
водмонтаж»:

— Одно дело делаем, а
ведем себя, как какие-нибудь 
единоличники. Каждый
только о себе думает. Вот, 
никто толком работать и не 
может.

В. Есученко, рабочий 
СМУ-1 треста «Омскнефте- 
проводстрой»:

— Не работаем, а му
чаемся. Нет лежневки, то
нут трубоукладчики. Земле- 
ройщики говорят: сами де
лайте для себя дорогу. Лес 
мы напилили, но нет треле
вочников, чтобы его подвез
ти. Носим на плечах деревья. 
Постоянно нас держат раз
рывы, монтажникам лишь 
бы километров побольше на
варить, остальное — не их 
забота. Если совместно ста
нем работать, то закончим в 
срок. Если и дальше по од
ному — ничего не получит
ся.

Д. Бродников, началь
ник участка СМУ-1 треста 
«Омскнефтепроводстрой»:

— За 2 месяца из 31 
километра всего заизолиро- 
вали 14. Нет согласованно
сти в действиях колонн. Мы 
по существу завершаем ра
боты, поэтому все огрехи 
сказываются на нас. Дай
те нам дорогу, сплошной 
трубопровод, и колонна по 
80 метров в день будет де
лать...

Пожалуй, хватит цитиро
вать. Все высказывания об 
одном — отсутствии четко
сти, согласованности в дей
ствиях субподрядных орга
низаций, строгом распреде
лении обязанностей и не ме
нее строгом контроле за их 
выполнением. Авторитет
ные, хорошо зарекомендо
вавшие себя на многих 
стройках страны тресты 
«Омскнефтепроводс т р о й», 
«Нефтепроводмонтаж», «Со- 
юзпроводмеханизация», «Со
юзподводгазстрой», «Урал- 
нефтегазстрой» сумели спра
виться с технологическими 
проблемами прокладки тру
бопровода такого крупного 
диаметра. Не сумели они 
справиться с другим — с 
организацией работ. Сжатые 
сроки строительства, как в 
фокусе, выявили все недо
статки детальной специали
зации. Подразделения на 
трассе мало похожи на заин
тересованных в общем ус
пехе партнеров. Для приема 
нефти нужен готовый трубо
провод, а не проценты ос- 
воения средств, километры 
траншей, сварки, изоляции. 
Нарушено основное требова
ние трубопроводного строи
тельства —- поточность, ком
плексность. Не случайно 
намного лучше организован 
труд и идут дела на участ
ках объединения «Южгаз
промстрой», которое ведет 
работы комплексно.

Недостатки специализа
ции так сильно проявились 
еще и потому, что генпод
рядные организации не уме
ют или не хотят пользовать
ся предоставленными финан
совыми правами. Почему-то 
получилось так, что генпод
рядчики— самые бесправ
ные. Представители мини
стерства, которые постоянно 
бывают на трассе, естествен
но, не могут заменить ген
подрядчиков и главным об
разом ограничиваются при
зывами. работать в комплек
се.

Если бы своевременно ко
лонны треста «Согозпровод- 
механизация» были обязаны 
делать лежневки или были 
бы созданы подготовитель
ные бригады из землеройщи- 
ков и нзоляционников для 
прокладки лежневок, то 
производительность труда 
на трассе повысилась бы 
чуть ли не вдвое.

В октябре на нефтепрово
де произошло важное собы
тие: заполнен нефтью пер
вый участок. Хотелось 'бы, 
чтобы этот успех стал сим
волом. Чтобы нефть на сво
ем пути на восток страны не 

. встречалась с препятствия
ми. В первом квартале буду
щего года нефтепровод 
Александровское — Анже
ро-Судженск должен, всту
пить в строй. Это дело чести 
всех строителей, всех тру
дящихся Томской области, 
всех томичей.

Л. ЛЕВИЦКИИ.

ПРИБЫТИЕ И. В. ПОДГОРНОГО В ПЕРСЕПОЛИС
ПЕРСЕПОЛИС, 13 ок

тября. (Спец. корр. ТАСС).
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный прибыл 
сегодня в Шираз по пригла
шению шахиншаха Ирана 
Мохамеда Реза Пехлеви 
для участия в торжествах, 
посвященных 2500-летию 
иранского государства.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами Советского Союза и

Ирана, Н. В. Подгорного и 
сопровождающих его лиц 
встречал принц Абдор Реза 
Пехлеви. После краткого ос
мотра Шираза, где его теп
ло приветствовали жители 
города, Н. В. Подгорный 
направился в древнюю сто
лицу Ирана — Персеполис, 
расположенную в 60 кило
метрах от Шираза.

В Персеполисе состоялась 
торжественная встреча. На 
центральную площадь при

были шахиншах Мохамед 
Реза Пехлеви и шахиня 
Фарах, министр двора А. 
Алям и другие официальные 
лица. Звучат государствен
ные гимны Советского Сою
за и Ирана. Н. В. Подгор
ный вместе с шахиншахом 
обходит строй почетного ка
раула.

Затем высокий советский 
гость направляется в отве
денную для него резиден
цию.

ОТЪЕЗД ПРЕЗИДЕНТА АРЕ АНВАРА САДАТА
Советская столица тепло 

проводила 13 октября Пре
зидента Арабской Республи
ки Египет и Председателя 
Арабского социалистическо
го союза АРЕ Анвара Сада
та. Он находился в Москве 
по приглашению ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Советского 
правительства с официаль
ным визитом.

Внуковский аэродром сто
лицы. Над зданием аэропор
та подняты государственные 
флаги СССР и АРЕ.

Проводить высокого гостя 
прибыли товарищи Л. И. 
Брежнев, А. Н. Косыгин, 
Д. С. Полянский, Б. Н. По
номарев, заместитель Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР А. П. 
Ляшко, министры СССР 
А. А. Громыко, А. А. Греч
ко, Н. С. Патоличев, Н. А, 
Щелоков, председатель Го
сударственного комитета Со
вета Министров СССР по 
внешним экономическим 
связям С. А. Скачков, по

сол СССР в АРЕ В. М. В 
ноградов и другие.

Анвар Садат принял р 
порт начальника почета 
го караула. Были исполнен 
государственные гимн 
Арабской Республики Ег 
пет и Советского Союз 
Анвар Садат и А. Н. Коа 
гин обошли строй советск! 
воинов.

Высокие гости из AF 
тепло прощаются с пров 
жающими и направляются 
трапу самолета.

(ТАСС

Л
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Партийная
ж и з н ь Записано в протокол.

XXIV съезд партии высоко оценил отчетно-выборную 
кампанию в партийных организациях накануне съезда. 
Она прошла в обстановке высокой активности и прин
ципиальности. На собраниях состоялся содержательный 
обмен мнениями коммунистов о политике и делах пар
тии, о работе своих организаций, об успехах и недостат
ках, о нерешенных задачах на будущее.

Как выполняются партийными комитетами мероприя
тия, которые были намечены после критических замеча
ний коммунистов?

Наш корреспондент С. Выгон познакомился с некото
рыми замечаниями, высказанными на отчетно-выборном 
собрании коммунистами Томского завода режущих ин
струментов, и попросил секретаря парткома В. А. Ко- 
ковихина рассказать о том, что было сделано для исправ
ления недостатков. В беседе приняли участие и те комму
нисты, которые выступали с критикой: В. Ф. Сокол, 
Ю. А. Васенин, Л. В. Сбитнева.

В. Ф. Сокол: Я на собра
нии говорил о том, что парт
кому необходимо уделять 
больше внимания молоде
жи, живущей в общежитиях. 
Сказал об этом потому, что 
партийный комитет в прош
лом, на мой взгляд, сосредо
точил свою работу с моло
дежью в основном в стенах 
завода. В частности, в ста
ром общежитии на Учебной, 
37-а, в котором я живу, ред
кими гостями были началь
ники цехов, секретари парт
бюро, мастера. Не интересо
вались они тем, как живут 
рабочие.

В. А. Коковихин: Год на
зад одними из лучших в го
роде считались наши новые 
общежития. Сегодня к ним 
можно отнести и то, о кото

ром говорил Валерий Сокол. 
Оно отремонтировано, при
обретена новая мебель. Но, 
конечно, не красивые шторы 
изменили духовную жизнь 
молодых рабочих. Новому 
составу бытсовета, который, 
кстати, возглавил Сокол, 
помогли в работе неустав
ные партийная и комсо
мольская группы. Мы их ор
ганизовали во всех общежи
тиях. На каждом заседании 
бытсовета теперь присутст
вует кто-нибудь из членов 
парткома. Вопрос об обще
житиях был также одним из 
главных, когда мы слушали 
отчет комитета комсомола. 
В наших общежитиях часты 
теперь встречи с депутата
ми, с интересными людьми 
Томска. Проводятся сей

час в общежитиях темати
ческие вечера. Частые гости 
в общежитиях лекторы— со
трудники кафедры филосо
фии университета.

’ Приказом директора по 
заводу каждому начальнику 
цеха определен день недели, 
когда он должен обязатель
но побывать в общежитии 
вместе с заместителями, 
старшими мастерами и дру
гим активом цеха. Это мо
жет вызвать удивление. Что, 
мол, за чуткость в админи
стративном порядке? Но мы 
считаем, что забота о быте 
и досуге молодых рабочих 
прямо входит в служебные 
обязанности администрации, 
ибо каждый руководитель на 
заводе должен быть и воспи
тателем молодежи.

Нас волнует каждый слу
чай безразличия к молоде
жи. Недавно мы собрали 
партком, чтобы заслушать 
тех руководителей цехов, 
которые не сочли нужным 
побывать на молодежном 
вечере в заводской «день 
труда». Мастеру Абрамчеву, 
появившемуся на этом вече
ре пьяным, коммунисты вы
разили партийное недове
рие, он отстранен от работы.

Ю. А. Васенин: Это пра
вильное решение. На послед
нем отчетно-выборном собра
нии я говорил, что парткому 
необходимо больше зани-

Что последовало?
ма?ься подбором и расста
новкой кадров мастеров. 
Роль мастера как воспита
теля и организатора коллек
тива трудно переоценить. В 
нашем цехе работал мастер 
Гончаров, который много 
внимания уделял воспита
нию рабочих, особенно за
ботливо относился к. выпуск
никам из технического учи
лища. ' Затем' он на время 
ушел с поста мастера, и по
ложение дел на участке 
ухудшилось. Сейчас " Гонча
ров снова трудится масте
ром. Вообще состав масте
ров на заводе улучшился за 
последний год.

В. А. Коковихин: Да, Аб- 
рамчев — досадное исклю
чение из правила. И если 
раньше было проблемой 
«затащить» уважаемого че
ловека на должность масте
ра, то теперь большинство' 
мастеров люди авторитет
ные. Многие из них молоды 
по возрасту, «но образован
ные, растущие специалисты.

Такая перемена произош
ла после того, как мы раз
работали условия -Соревно
вания мастеров, предусмат
ривающие моральные и ма
териальные стимулы. В ма
стера пошли люди с высшим 
образованием, опытные про
изводственники. Назову для 
примера Е. Б. Горбаченко, 
В. И. Круглова, В. Г. Аст- 
рейко.

Условия при новой си
стеме соревнования требуют 
от мастера ответственности 
не только за план. Он стал 
вникать в вопросы общест
венной активности, досуга, 
быта рабочих. Все больше и 
больше мастер на заводе 
становится воспитателем и 
организатором. Критические 
замечания Ю. А. Васенина, 
на мой взгляд, оказали доб
рое воздействие на наши ме
тоды работы с мастерами.

Л. В. Сбитнева: Меня
тревояйло, что партком ос
лабил внимание к работе 
партийной организации деся
того цеха. За то время, кото
рое прошло после отчетно- 
выборного собрания, парт
ком завода изменил отноше
ние к партийной организа
ции нашего цеха. Стали ин
тереснее повестки дня соб
раний, повысилась актив
ность коммунистов, рабо
чие теперь чаще выступают 
на собраниях, к их мнению 
— я по себе сужу — при
слушиваются и в партбю
ро, и в парткоме. В прош
лом году партийная органи
зация цеха не росла, нынче 
у нас пополнение коммуни
стов — пять человек.

В. А. Коковихин: Мне
нравится партийная органи
зация десятого цеха. Нра
вится боевым настроем, ка
питальной разработкой воп

росов социалистического 
соревнования, внедрения 
новой техники. О последнем 
скажу подробнее.

Благодаря усилиям ком
мунистов цеха здесь освоен 
продольно-винтовой метод 
изготовления сверл. Он поз
воляет экономить дорого
стоящий металл, повышает 
стойкость инструмента. Сей
час в цехе осваивают станы 
для проката сверл, уверен
но эксплуатируют первую в 
нашей стране линию на базе 
бесцентрово-токарной обра
ботки. Партбюро цеха, ком
мунисты в деле техническо
го прогресса являются запе
валами.

Мы слушали на парткоме 
отчет партийной организа
ции десятого цеха, стара
лись помочь коммунистам в 
практических делах. Но, ду
маю, оздоровление общей 
атмосферы в цехе—во мно
гом заслуга нового состава 
партбюро, самих коммуни-
CTQB.

* * *
Партийный комитет Том

ского завода режущих ин
струментов последователен 
в выполнении мероприятий, 
намеченных для реализации 
критических замечаний, вы
сказанных на отчетно-вы
борном собрании. Ответст
венно относятся на заводе и 
к рекомендациям, прозву
чавшим с трибуны област
ной партийной конференции. 
Вот например, что предпри
нято партийной организаци
ей в деле совершенствова
ния технического нормиро

вания. В начале года вопрос 
о состоянии и задачах по 
улучшению технического 
нормирования обсуждал
ся на заседании парт
кома. Были приглаше
ны руководители хозяйст
венных подразделений и 
служб, широкая обществен
ность. Затем, рассматривая 
ход смотра по использова
нию резервов производства 
и усилению режима эконо
мим, коммунисты проверили 
выполнение своих прежних 
решений.

В мае на заседании парт
кома, в апреле на партийном 
собрании завода были об
суждены пути дальнейшего 
совершенствования техниче
ского нормирования. Об 
этом шла речь и на партий
ных собраниях в цехах.

Большую роль в совер
шенствовании технического 
нормирования играет кол
лективный договор. Партий
ный комитет завода контро
лирует, как администрация 
и завком выполняют свои 
обязательства по совершен
ствованию оплаты труда, 
внедрению технически обос
нованных норм выработки и 
расчетных норм по расходу 
материалов, электроэнергии. 
И вот результат: семьдесят 
процентов всех норм на за
воде — технически обосно
ванные.

Так реагирует партком 
Томского завода режущих 
инструментов на критику, 
прозвучавшую с трибуны об
ластной партийной конфе
ренции и отчетно-выборно
го собрания. '

В конторе совхоза «Усть- 
Бакчарский» мы встрети
лись несколько дней назад 
с комбайнером М. И. Кар
ташовым. Михаил Ивано
вич — не рабочий совхоза, 
но нынче помогал хозяйству 
на уборке. Как все совхоз
ные механизаторы, прини
мал обязательство и, по 
словам председателя рабоч
кома Ю. И. Нечаева, сорев
новался с комбайнером 
С. М. Перевозчиковым.

— Кто же из вас впере
ди?

— Не знаю, — отвечает 
Карташов. — Соревновать
ся с Савелием Михайлови
чем меня, помто, записыва
ли. Но он уехал в другое 
отделение, а как работает, 
никто не говорит.

— Вы впереди, — уточ
няет председатель рабочко
ма. — Выработка у вас вы
ше.

— Какая там выработка? 
Октябрь на дворе, а все еще 
хлеб убираем. Лучше бы от
возку зерна обеспечивали 
— давно бы управились, 
обязательства выполнили.

Да, нынче получилось 
так, что в совхозе «Усть- 
Бакчарский» ни один из 
комбайнеров не выполнил 
своих обязательств. Ни 
один из них не будет зане
сен в совхозную Книгу тру
довой славы, ни один не по
едет в туристское путешест
вие по стране. Самый луч
ший комбайнер хозяйства 
В. А. Перевозчиков не вы
полнил даже условий на 
получение третьей премии.

Почему же так получи
лось? Ведь, если судить по 
рассказам Ю. И. Нечаева, 
по материалам, имеющимся 
у него, рабочком вроде не
плохо занимается организа
цией соревнования. На вре
мя каждой хозяйственной 
кампании разрабатываются 

специальные условия сорев
нования. Механизаторы и 
животноводы принимают 
обязательства, итоги их вы
полнения подводятся, иног
да даже премии на собрани
ях вручают победителям.

Я не случайно подчеркнул 
слово — иногда. Потому 
что, если животноводам ре
гулярно вручаются эти пре
мии, то из комбайнеров ее 
нынче лишь один раз по 
итогам пятидневки получил 
В. А. Перевозчиков.

— Не выходило, чтобы
премировать, — объясняет 
председатель рабочкома. —i 

Условий никто не выпол
нял. И Перевозчикову-то 
выдали вознаграждение с 
нарушением условий: не
хватало у него за пятиднев
ку 67 центнеров до тысячи. 
Но уж очень хорошо он ра
ботал, потому и премирова
ли.

Получается, что вроде 
механизаторы виноваты: с 
уборкой не спешили, особен
но вперед не рвались. Одна
ко послушаем комбайнера 
М. И. Карташова:

— Условия у нас были, 
прямо сказать, невыполни
мые. Чтобы получить пер
вую премию, надо норму 
выполнять каждый день на 
220 процентов.

Посмотрим условия со
ревнования. В них сказано, 
что комбайнеру, намолотив
шему за пятидневку 1.100 
центнеров при высоком ка
честве уборки, вручаются 
переходящий вымпел и 20 
рублей премии, за 1.000 
центнеров — 15 рублей.

Казалось бы, вроде все 
нормально. Однако и рабоч
ком, и дирекция совхоза 
при разработке условий не 
учли одной особенности:

ЗАМЕТКИ 0
урожайности совхозных по
лей. А она нынче оказалась 
низкой — около 10 центне
ров зерна с гектара. В ходе 
уборочных работ норму вы
работки комбайнеров пере
смотрели, снизили, а усло
вия соревнования оставили 
прежними, практически 
невыполнимыми на полях, 
где то и дело надо переез
жать с одного небольшого 
клочка земли на другой.

Руководители совхоза се
туют на райком профсоюза 
рабочих и служащих сель
ского хозяйства и заготовок 
и управление сельского хо
зяйства: варимся в собст
венном соку, не имеем еди
ных для района рекоменда
ций по соревнованию на 
уборке. Но ведь это даже 
хорошо. Иначе неизбежен 
формализм в соревновании: 
в каждом совхозе свои ус
ловия, своя конфигурация 
полей, своя урожайность. И 
если придерживаться еди
ных районных рекоменда
ций, в которых просто не
возможно учесть особенно
сти каждого хозяйства, ста
нет еще больше несообраз
ностей: где-то в победители 
можно выйти без особых 
усилий, а где-то — просто 
невозможно.

В «Усть-Бакчарском» н 
руководители совхоза, н 
партком, и рабочком не про
явили во время уборки не
обходимой гибкости, и со
ревнование между комбай
нерами по сути дела заглох
ло. Хозяйство, в прошлые 
годы раньше других завер
шавшее уборку и всегда по
могавшее соседям, нынче 
замкнуло районную сводку, 
отстало.

Формальное отношение к 
организации соревнования 
просматривается в «Усть- 
Бакчарском» и в другом. 
Здесь считают, что самое 
главное — разработать ус
ловия, принять обязатель
ства и зремя от времени оп
ределять, кто впереди. Это 
делать, конечно, нужно. Од
нако, если не создать сорев
нующимся условий для вы- 
полнетгая обязательств, вся 
работа пойдет насмарку. 
Именно так и получилось в 
совхозе. Довольно часто 
комбайны простаивали на 
полосе с полными бункера
ми: не было автомашин. До
вольно часто устранение 
небольшой поломки затяги
валось на несколько дней. 
Но ни разу за уборочную 
кампанию рабочком не спро
сил ответственности с тех, 
кто призван организовы

вать нормальное движение 
транспорта или своевремен
но вести ремонтные работы.

Так было и во время за
готовки кормов, такое поло
жение н в животноводстве. 
Силоса,- например, нынче 
совхоз заложил почта на 
тысячу тонн меньше, чем в 
прошлом году. За девять 
месяцев по сравнению с со
ответствующим периодом 
прошлого года надои на од
ну фуражную корову снизи
лись на <468 килограммов! 
Большинство доярок не вы
полняет своих обязательств. 
А рабочком ограничивается 
лишь тем, что ежемесячно 
определяет передовиков ’ и 
вручает им премии по 3,5 
и 10 рублей.

Прегции эта, особенно 
трех- и пятирублевые, при
нимают с иронической улыб
кой, а после собрания пре
мированный нередко бежит 
разыскивать продавца.

| Вручать тройку нля
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пятерку и стыдно, и боязно,
— признается Ю. И. Неча
ев. — Того и гляди, завтра 
на работу кто-то не выйдет.

Выходит, в совхозе и са
ми понимают, что подобно
го рода поощрение оказы
вает совершенно не то мо
ральное воздействие. Но 
укоренившийся формализм 
мешает пересмотреть уста
новившуюся годами практи
ку, создать новую систему 
материального и морально
го поощрения передовиков. 
Понятно, что в недавно соз
данном совхозе мало 
средств для премирования. 
Так зачем еще и дробить 
эти средства? Не лучше ли 
премировать победителей 
в животноводстве, скажем, 
не по итогам работы за ме
сяц, а за полгода? Премия 
станет более весомой, более 
заслуженной. А на корот
кие сроки продумать меры 
морального поощрения, ар
сенал которых в совхозе 
пока крайне беден.

При подведении итогов 
соревнования в рабочкоме 
совхоза «Усть-Бакчарский» 
лишь отмечают лучших, не 
анализируют, почему отста
ют другие. Соревнование 
между фермами, комбайно
выми звеньями, тракторны
ми отрядами и отделениями 
вовсе не организовано. Нет 
договора н на единоборство 
с совхозом «Северный», хо
тя и в хозяйстве, и в районе 
считают, что «Усть-Бакчар
ский» и «Северный» сорев
нуются. Эти совхозы рас
положены рядом, в двух 
местах у них есть даже че
респолосица. Но ни разу за 
время нынешней уборки 
представители «соревную
щихся» хозяйств не побы
вали друг у друга. А такая 
возможность была, особен
но в ненастные дни, когда 
комбайны стояли. Весенний 
же обмен делегациями был 
организован по инициативе 
сельских Советов, н совхоз 
«Усть-Бакчарский» пред
ставляли лишь два человека
— председатель рабочкома 
и телятница.
• Собственно, в этом повя

лен больше райком профсо
юза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок, чем рабочком совхо
за. В райкоме формализма 
в организации соревнования 
допускают, пожалуй, еще 
больше: составление стан
дартных условий, на сель
скохозяйственные кампа
нии, механическое, без глу
бокого анализа причин от
ставания некоторых хо
зяйств, подведение итогов. 
Райком не занимается по 
существу организацией со
ревнования между хозяйст
вами, отделениями, ферма
ми, не определяет победи
телей единоборства между 
соревнующимися совхозами.

В марте на заседании 
президиума райкома был
рассмотрен вопрос э выпол
нении предсъездовских обя
зательств в совхозах «Бун- 
дюрскнй» и «Усть-Бакчар
ский». Президиум, отметив, 
что в хозяйствах «обяза
тельства наглядно не 
оформлены», записал не
сколько дежурных пунктов: 
«строго придерживаться 
сроков подведения итогов 
соревнования», «обеспечить 
широкую гласность», «соз
дать условия для высоко
производительного труда» 
и т. п. И ни одной интерес
ной, полезной рекоменда
ции по оживлению соревно
вания. Поверхностное изуче
ние вопроса, легковесное

решение привели к тому, 
что в совхозе «Усть-Бакчар
ский», например, дела не 
улучшились, а ухудшились.

Почему-то и в некоторых 
совхозах, и в самом райко
ме профсоюза считают, что 
главным двигателем в со- 

’ ревновании должен стать 
рубль премии. Райком проф
союза не видит и не ищет 
новых форм морального по
ощрения, успешно приме
няющихся в хозяйствах 
района, не рекомендует их 
для использования в других 
совхозах. Между тем опыт 
накопился немалый. В сов
хозе «Чаинский» в честь 
победителей поднимается 
флаг трудовой славы, в 
«Коломинском» организова
но соревнование за звание 
лучшего по профессии. Ин
тересная система поощре
ния победителей выработана 
в совхозе «Северный». 
Здесь чествование передо
виков выливается в целый 
праздник. Лучшим на убор
ке, например, вручаются 
венки из хлеба с последней 
полосы, караван. Самодея
тельные артисты славят их 
в стихах и песнях. В «оде 
уборки школьники вручают 
передовым комбайнерам бу
кеты полевых цветов. Во
прос о занесении на совхоз
ную Доску почета решается 
на общем собрании.

В последнее время рай
ком растерял даже те хоро
шие формы организации со
ревнования, которые рань
ше успешно применял. Так, 
в прошлом году интересно 
прошел районный конкурс 
наладчиков. Когда-то и в 
Подгорном, и в Бакчаре 
внимательно следили за 
единоборством лучших доя
рок двух соревнующихся 
районов — А. И. Баунь и 
Д. В. Фомичевой.

Сейчас все это в прош
лом. Райком не обобщает 
опыта передовиков, не де
лает его общим достояни
ем. А ведь райком может 
привлечь к этому большую 
армию специалистов райо- 
онного управления сель
ского хозяйства и совхозов, 
организовать выпуск специ
альных листовок. Это было 
бы хорошим подспорьем 
для занятий в школах ком
мунистического труда, орга
низованных в совхозах рай
она.

Прошло уже немало вре
мени со дня опубликования 
постановления ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
организации социалистиче
ского соревнования». Не 
знаю, как в других хозяйст
вах, а в совхозе «Усть-Бак
чарский» это постановление 
еще не обсуждали. Предсе
датель рабочкома совхоза 
Ю. И. Нечаев говорит;

— Не было указания от 
райкома союза.

Не спешат я в райкоме. 
Заместитель председателя 
райкома профсоюза А. А. 
Бурыкин заявляет:

— Мер пока никаких ие 
разрабатывали. Вот будет в 
конце октября пленум рай
кома партии по этому воп
росу, тогда и мы займемся.

Словом, ждут, пока да
дут указание «сверху». И 
ждут, как ни странно, те, 
кому по долгу службы на
до проявлять инициативу, 
вносить предложения, быть 
организаторами социалисти
ческого соревнования. Ка
ким-то безразличием к со
ревнованию, рутиной веет 
от деятельности Чаинского 
райкома профсоюза рабочих 
и служащих сельского хо
зяйства н заготовок. И это 
очень печально.

С. АНДРЕЕВ.

Репортаж

ЗНАК
КАЧЕСТВА

...Огромные пролеты пя
того цеха объединения «Сиб- 
кабель» заполнены шумом. 
Крутятся огромные колесо
образные устройства — 
трехфонарные. крутильные 
машины. Нити кабельных 
жил, поблескивающие в све
те неоновых ламп, соединя
ются, скручиваются, пере
плетаются, чтобы выйти к 
изолировочным машинам 
толстым многожильным 
кабелем, готовым одеть на 
себя свою каучуковую ру
банку.

На этом участке цеха не
давно произошло весьма 
знаменательное событие: 
кабель, который здесь вы
рабатывается, первым из 
всей продукции, выпускае
мой томскими предприятия
ми, получил высшую оценку
— Всесоюзный Знак каче
ства.

А начиналось это так...
...Когда новосибирский 

завод «Тяжстанкогидро- 
пресс» имени А. И. Ефремо
ва начал проектировать и 
выпускать тяжелые комби
нированные станки, отлича
ющиеся сложной схемой 
электрооборудования, по
требовалось для управления 
подъемными узлами огром
ное количество (до несколь
ких сотен) гибких проводов.

Разработать такой кабель 
было поручено заводу 
«Томкабель». В 1955 году 
предприятие приступило к 
выпуску новой продукции. К 
19WJ году на заводе уже 
скопилась довольно солид
ная папка, в которой храни
лись письма с отзывами и 
предложениями о кабеле.

«Проведенная несколько 
лет назад вами работа по 
созданию особо гибких кабе
лей, — писали ефремовцы,
— позволила оснащать все 
тяжелые станки подвесными 
пультами управления, что 
обеспечило большие удобст
ва в управлении станками и 
подняло производительность 
работы на них. Разработка 
многожильных кабелей ре
шает вопросы поставки стан
ков на экспорт в страны с 
тропическим климатом, име
ет большое значение для тя
желого станкостроения».

Тем временем гибкий 
томский кабель экспониро
вался на ВДНХ и получил 
диплом III степени. Ему бы
ла присвоена первая группа 
качества.

Так большой труд инже

нерно-технических работни
ков завода, опытных рабо
чих универсально-кабельно
го цеха получил заслужен
ную оценку.

А письма продолжали 
приходить:

«Электрический кабель 
марки «ГРШНП», установ
ленный на подвесном пуль
те управления горизонталь
но-расточного станка, за 
девять лет эксплуатации за
мечаний не имеет...».

Срок эксплуатации кабе
ля на некоторых заводах 
перешагнул десятилетний 
рубеж. Сами его авторы не 
берутся предсказывать, ка
ков век кабеля. Но задачу 
перед собой поставили чет
кую: кабель должен быть 
долговечным. Поэтому идет 
поиск новых решений.

Два года назад на заводе 
начали разрабатывать новый 
ГОСТ на гибкие кабели для 
подвесных пультов управ
ления. Эту работу возглави
ла инженер техотдела Све
тлана Борисовна Васильева. 
В подготовительных рабо
тах участвовали А. В. Обо- 
ленцев, И. П. Борткевич к

другие специалисты техот
дела и универсально-ка
бельного цеха. Одновремен
но - начали готовиться к 
присвоению кабелю Знака 
качества. Для этого были 
собраиы многочисленные 
отзывы потребителей.

И вот работа завершена. 
В сентябре Государствен
ный комитет стандартов1 
при Совете Министров 
СССР утвердил ГОСТ с Го
сударственным Знаком ка
чества на кабели гибкие 
марки «ГРШНП».

Пока это первый вид про
дукции в Томске, выпускае
мой со Знаком качества.

В. ШАБАЛОВСКИИ.
* * *

НА СНИМКАХ: общий
вид участка цеха № 5, где 
выпускается кабель маркн 
«ГРШНП»; четыре года ра
ботает на сложном агрегате 
•— трехфонарной крутиль
ной машине — Анатолий 
Кукушкин. В том, что этот 
кабель недавно получил 
Знак качества, есть и его 
заслуга, и заслуга его кол
леги В. М. Валеевой.

Фото Е. Лисицына.

С Е К Р Е Т А Р ИИСПОЛКОМОВУ Ч А Т С Я
В г. Асине состоялся об

ластной семинар секретарей 
исполкомов районных, го
родских Советоз депутатов 
трудящихся области.

Председатель исполкома 
Аснновского районного Со
вета депутатов трудящихся 
Е. Я. Силаев рассказал о 
практике работы местных 
Советов Аснновского райо
на по выполнению решений 
XXIV съезда КПСС. Дирек
тор совхоза «Комсомолец» 
А. Р. Хохлов, председатель 
исполкома Новокусковского 
сельского Совета, депутат 
областного Совета Н. М, 
Чубарова, председатель ис
полкома Митрофановского 
сельского Совета М. М. 
Анохин поделились опытом 
культурно-бытового строи
тельства и дальнейшего по
вышения продуктивности 
животноводства.

Особый интерес вызвали
выступления секретаря
Аснновского райисполкома 
3. И. Гусевой об организа
ции работы школы совет
ских работников и практике 
проведения семинаров депу
татов, секретаря Чаинского 
райисполкома А. С. Гусько
вой о порядке подготовки 
вопросов на исполком и ор
ганизации контроля за ис
полнением решений.

Секретарь Томского гор
исполкома В. Ф. Шикула 
поделилась опытом работы 
местных Советов г. Томска 
с депутатами. Интересным 
был рассказ секретаря Ле
нинского райисполкома 

,Л. Е. Ибрагимовой об орга
низации работы депутат
ских групп.

Участники семинара по
бывали на животноводче
ских фермах Аснновского 
района, в цехах Асиновско- 
го деревообрабатывающего 
комбината, а также на стро
ящемся в этом комбинате 
цехе древесноволокнистых 
плит.

М. КОЗЛОВ.

После выступления 
газеты
ЕЩЕ РАЗ 

ОБ АМБИЦИИ
В № 211 «Красного зна

мени» была опубликована 
корреспонденция заведую
щей магазином № 34 гор- 
плодоовощторга Р. Коши- 
новой «Ох, уж эта амби-' 
ция». В ней рассказывалось 
о том, что у магазина ско
пилось очень много тары и 
что она не вывозится по 
вине тарной базы треста 
«Запсибгара». В коррес
понденции приводился та
кой факт: директор базы 
А. Дуриовцев в ответ на 
возмущение автора письма 
заявил: «А  из вашего мага
зина я вообще не вывезу 
ни одного ящика».

На днях редакция получи
ла от А. Дурновцева ответ, 
в котором он пишет: 
«Факты, приведенные в 

статье о том, что база тару 
не вывозит, недостоверны».

Можно было бы думать 
что угодно, если бы не при
шел в редакцию ответ на 
эту яге статью от заместите
ля управляющего трестом 
«Запсибгара» В. Михайло
ва. Ответ расставляет все 
точки над «и», поэтому 
приводим его полностью: 
«Факты, указанные в кор
респонденции «Ох, уж эта 
амбиция», подтвердились. 
Директор тарной базы А. Г. 
Дуриовцев недостаточно за-' 
нимается организацией сбо
ра тары от торгующих ор
ганизаций, за что приказом 
по тресту цму объявлен вы
говор».

Поневоле воскликнешь: 
«Ох, уж эта амбиция!»

В С о в е т с к о м  
к о м и т е т е  
за е в р о п е й с к у ю  
б е з о п а с н о с т ь

Состоялось очередное за.
седание бюро Советского 
комитета за европейскую 
безопасность.

Бюро одобрило результа
ты  встреч с делегациями 
Бельгийской ассоциации за 
безопасность и сотрудниче
ство в Европе и Финского 
комитета содействия евро
пейской безопасности, посе
тившими Советский Союз в 
конце сентября — начале 
октября нынешнего года.

Были заслушаны также 
сообщения представителей 
комитета, участвовавших в 
ряде конференций по вопро
сам европейской безопасно
сти, проведенных зарубеж
ной общественностью.

Бюро с удовлетворением 
отметило, что в последнее 
время заметно усиливается 
активность широких народ
ных масс Европы в пользу 
созыва , общеевропейского 
совещания за безопасность 
и сотрудничество, что все 
новые силы выступают в 
поддержку идеи проведения 
ассамблеи общественных 
сил континента.

(ТАСС). :
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Д и т ь  о м у л ю  в  Б а й к а л е !

Славу омулевого моря по
может вернуть Байкалу 
Большереченский рыбовод
ный завод. Осенью, во вре
мя хода омуля в места нере
стилищ рыболовы вылавли
вают его и рассаживают в 
заранее сделанные садки. 
Оплодотворенная здесь ик
ра перевозится затем в це
хи завода. 800 миллионов 
икринок — будущих омулей

закладывает ежегодно завод 
на инкубацию. Веской выра
щенных из икры личинок 
спускают в Большую речку, 
а оттуда они скатываются в 
Байкал. Через несколько 
месяцев личинка станет 
мальком. Специалисты на
мерены восстановить в Бай
кале запасы ценной про
мысловой рыбы, довести

улов омуля до 80 тысяч 
центнеров в год.

На снимке (слева напра
во): главный рыбовод Боль- 
шереченского завода П. С. 
Стариков, рыбак Д. Ф. 
Куржумов и бригадир ры
боловецкой бригады Г. И. 
Кыштымов проверяют готов
ность садков- к приему ому
ля.

Фото Г. Надеждина.
Фотохроника ТАСС.

НЕУМЕСТНАЯ
СНИСХОДИТЕЛЬНОСТЬ

Предупредить преступле
ние, не допустить наруше
ний общественного порядка 
и правил социалистического 
общежития — задача, как 
известно, не только работ
ников милиции, но и обще
ственности. К решению этой 
задачи в нашем районе под
ходят по-разному: чаще за
интересованно, принципи
ально и, напротив, кое-где 
нередко формально.

В . дорожном - участке 
№ 563, областного управле
ния строительства и ремон
та автомобильных дорог 
(начальник участка А .- А. 
Смирнов) регулярно прово
дятся рабочие собрания. На 
них обсуждаются, производ
ственные дела, идет разго
вор 6 выполнении каждым 
обязанностей и заданий, 
общественных поручений. 
Здесь постоянно читаются 
лекции, проводятся беседы. 
Администрация, обществен
ные организации быстро 
реагируют на любые слу
чаи недисциплинированно
сти.

В районном объединении 
•«Сельхозтехника», где уп
равляющим М. Ф. Подши- 
вайлов, практикуются инди
видуальные беседы. Осту
пившегося рабочего здесь 
вовремя предупредят, его 
поведение обсудят в мест
коме или товарищеском су
де. То же можно сказать о 
комбинате коммунальных 
предприятий, узле связи,' 
совхозе имени Тельмана, 
райпищекомбинате.

В этих "организациях 
руководители по-деловому 
реагируют на сообщения 
милиции о тех, кто нарушил 
общественный порядок.

1 Редко попадают в вытрез- 
*.\ витель рабочие . стройучаст

ка треста «Томсксельстрой», 
но начальник А. И. Занин 
заботится, чтобы каждый, 
пусть и редкий случай 
пьянства был рассмотрен на 
собрании.

А  ЛЬВОВ. Десять ты
сяч центнеров свинины еже
годно будет давать «фабри
к а ’ мяса», вступившая в 
строй в колхозе «Октябрь»

: Радеховского района на 
Львовщине. В четырех сви
нарниках - откормочниках 

1 одновременно размещается 
8 тысяч животных. Вс« про
изводственные процессы 
здесь механизированы, бла
годаря чему каждую тыся
чу животных обслуживает 
лишь одна свинарка.

В течение первых двух 
лет нынешней пятилетки на 
Львовщине вступят в строй 
64 животноводческих ком
плекса на промышленной ос
нове.

в  БРЕСТ. Сдана в эк
сплуатацию первая очередь 
механизированного живот
новодческого комплекса в 
колхозе «Новый путь» Ка
менецкого района. Ком
плекс рассчитан на доращи
вание откормом трех тысяч 
свиней в год.

В Чаинском леспромхозе 
объединения «Томлеспром» 
плохо борются с нарушите
лями правопорядка, с пья
ницами. Здесь случаи пра
вонарушений, не пресечен
ные в зародыше, нередко 
перерастают в уголовные 
преступления. Рабочие это
го предприятия П. В. Сет- 
кин, П. П. Дубасов, С. И. 
Танчук, В. Г. Семеняк, 
И. Ф. Молоков нынче уже 
не один раз побывали в вы
трезвителе, а П. В. Сеткин 
и П. П. Дубасов на почве 
пьянства совершили тяжкие 
правонарушения. В про
шлом году в вытрезвителе 
побывало 56 леспромхо- 
зовских рабочих. А нынче 
только за восемь месяцев— 
63.

Районный отдел внутрен- '
них дел регулярно направ
ляет директору леспромхоза 
А. П. Фомичеву письмен
ные представления на по
бывавших в вытрезвителе с 
просьбой принять меры об
щественного воздействия.

" Однако я не помню, чтобы 
из леспромхоза пришел от
вет.

Подобную позицию зайи- 
мал директор и в прошлом 
году. Постоянная комиссия 
по соблюдению социалисти
ческой законности и охране 
общественного порядка рай
совета вынуждена была за
слушать на своем заседа
нии объяснение А. П. Фо
мичева. Директор заверил, 
что в коллективе будет на
лажена воспитательная ра
бота, но ничего не меняет
ся.

Безучастны к сообщени
ям милиции также секре
тарь парткома леспромхо- 
да Д. П. Кобзев и предсе
датель рабочкома С. С. Гу
бин. Недавно наш товарищ 
решил поговорить с Д. П. 
Кобзевым, выяснить, какую 
работу проводит партком, 
поинтересоваться, какую по
мощь могут оказать работ
ники РОВД. Увы, разговора

Сейчас в области соору
жается свыше 90 механизи
рованных животноводче
ских комплексов.

®  ВИЛЬНЮС. Земле
устроители Литвы закончи
ли капитальный труд: для 
каждого из 1.900 колхозов 
и 250 совхозов разработаны 
перспективные проекты ор
ганизации их территории. В 
проектах предусмотрено 
наиболее рациональное раз
мещение производственных 
центров и’ поселков, масси
вов культурных лугов и па
стбищ, сети дорог и линий 
связи.

в ) КИЕВ. Систему изме
рения температуры роторов 
турбин создали ' ученые Ин
ститута технической тепло
физики Академии наук' Ук
раины. Ее «секрет» — в 
бесконтактной передаче ин
формации о нагреве от дви
жущихся деталей к непод
вижным приборам.

Применив индукционный 
метод, киевские ученые смо
гли определять с большой 
достоверностью степень на
грева «сердца» турбины в 
сорока точках одновремен
но.

0| АЛМА-АТА. Всего за 
десять—двадцать минут- по
зволяет составить оптималь
ную схему подачи свежего 
воздуха в подземные выра-

не йолучилось. «Я не в кур
се дел и не готов _ вести 
разговора на такую ' тему», 
— сказал секретарь пар
тийного комитета.,

Не проявляет взыска- 
-тельности к нарушителям : 
порядка и дисциплины на
чальник ПМК-8 облмеж- 
колхозстроя С. М. Пушш. 
Каждый четвертый работа
ющий в коллективе мехко- 
лонны побывал нынче - в 
вытрезвителе. Ни один Слу
чай грубого нарушения об
щественного порядка не об
сужден на собрании. Подоб
ная снисходительность ■ — 
не что иное, как потворст
во пьяницам н хулиганам. 
Не случайно, что их коли
чество здесь возросло.

Редко проводятся собра
ния в райпромкомбинате, 
руководит которым В. П. 
Качанов. Воспитательная 
работа с людьми запущена. 
Меры административного 
воздействия к нарушителям 
дисциплины применяют под
час непродуманно. Прика
зом директора 26 июля 
объявлены выговоры и 
строгие выговоры 22 рабо
чим кирпичного завода, а 
работают на этом заводе... 
45 человек.

Надо ли подчеркивать, 
что снисходительность к 
нарушителям дисциплины и 
общественного порядка на
носит большой вред делу. 
С пережитками прошлого в 
сознании людей надо бо
роться решительно, бес
компромиссно. Очень важ
но в этой борьбе применять 
все многоцбразие форм 
воспитания, мер админист
ративного и общественного 
воздействия. Применять не 
эпизодически, а постоянно.п. МЯКИН, 

подполковник милиции, 
начальник отдела внут
ренних дел Чаинского 

райисполкома.

ботки рудника специальное 
устройство. Оно создано в 
Институте горного дела Ака
демии наук Казахской ССР. 
Это настольная моделиру
ющая установка, удобная 
для использования в про
ектных бюро и в диспетчер
ских вентиляционных руд
ничных службах.

•  СТАВРОПОЛЬ. На 
механизированных токах 
ставропольского колхоза 
«Россия» Иовоалександров. 
ского района появились но
вые универсальные само
ходные машины «КШП-3» 
на., электрическом приводе. 
Они сгребают, «перелопачи
вают» зерно, сушат его, 
укладывают в бурты и гру
зят в автомашины. Дере
вянная лопата ушла в от
ставку. Ныне все работы на 
токах выполняют электро
моторы.- Всего в колхозах и 
совхозах Ставропольского 
края сейчас 100 тысяч 
электромоторов.

Ш МАГАДАН. В Сине- 
горье — будущий город 
строителей Колымской 
гидроэлектростанции — че
рез тайгу и топи проложена 
дорога. В первые рейсы по 
ней отправились автомаши
ны с грузами для важной 
стройки, предусмотренной 
Директивами XXIV съезда 
КПСС.

Вкус професс
Вот и закончилась еще 

одна страда. Убран в за
крома урожай, труженики 
сельского хозяйства подво
дят итоги, намечают пла
ны. В числе вопросов, ко
торые волнуют земледель
цев, общественность обла
сти, одним из главных ос
тается вопрос о смене, о 
тех, кто станет за штурва
лы комбайнов, сядет за ры
чаги тракторов, кто 'будет 
управлять сложным сель
скохозяйственным производ
ством. Поэтому далеко не 
случайно в президиуме со
стоявшегося недавно обла
стного слета ученических 
производственных бригад, 
школьных лесничеств и 
юных натуралистов — 
представители областного 
управления сельского хо
зяйства, колхозов и совхо
зов, лесничеств, ученые 
вузов.

Как же помогают школы 
хозяйствам в решении кад
ровой проблемы? Вот циф
ры. Пятьдесят тысяч сель
ских школьников не только 
успешно учатся, но и на
стойчиво овладевают про
фессиями механизатора, 
полевода, лесовода, успешно 
испытывают новые сорта 
зерновых, овощей, карто
феля, помогая этим хозяй
ствам добиваться более вы
соких урожаев. В области 
работает семьдесят учени
ческих производственных 
бригад, они насчитывают в 
своих рядах около шести 
тысяч подростков.

Удивительные дела ока
зались под силу школьни
кам. Вот, к примеру, 
школьная делянка земли 
Кривошеннской средней 
школы насчитывает 240 
гектаров. Бригаду составля
ют 120 старшеклассников. 
Под руководством агронома 
совхоза «Кривошеинский» 
М. М. Огребо и учителей 
школы Т. П. Трифоновой и 
Н. Е. Трунова ребята ис
ключительно все на своем 
поле делают сами: обраба
тывают почву, ухаживают 
за посевами, закладывают 
опыты и убирают урожай. 
Прочитали как-то ребята 
статью в журнале и зало
жили интереснейший опыт, 
который носит научно-ис
следовательский характер 
— беспахотный посев овса. 
Овес дал богатую стебле
вую массу и отличное зер
но.

Кривошеинские школьни

ки живут в большой друж
бе с дирекцией совхоза. 
Директор хозяйства Иван 
Тимофеевич Журавлев, от
личник народного просве
щения, выделил школе два 
новых трактора со всем 
прицепным инвентарем для 
обработки посевов и обору
дование для лагеря и от
дыха, который был открыт 
все лето. Многие школьники
— Анатолий Спиридонов из 
семьи потомственных ме
ханизаторов, Сергей Сквор
цов и другие — отлично 
освоили технику.

Ученическая бригада Кри- 
вошеинской школы признана 
лучшей в области. Первое 
место также присуждено 
бригаде Новокусковской 
средней школы Асиновского 

♦района. Любовь к профес
сии хлебороба, трудолюбие 
и любознательность умело 
воспитывают в своих пи
томцах директор школы 
А. Е. Шиканов и препода
ватель биологии Е. Е. Фро
лова. В школе все— от пер
воклассника до выпускника
— хорошо знают дела 
бригады. Бригада формиро
валась на пришкольном 
участке, потом работала в 
совхозных теплицах, а те
перь вышла на большие по
ля.

Главный итог многолет
ней деятельности учениче
ской бригады Шегарской 
средней школы — удовлет
ворение потребностей кол
хоза «Гигант» в семенном 
картофеле сорта «приоб
ский». Шегарские школьни
ки испытывают также и 
зерновые, например, пшени
цу сорта «скала».

Многое значит помощь 
школьников хозяйствам. Не 
один раз нам приходилось 
беседовать с председателя- 
ми колхозов, директорами 
совхозов, специалистами. И 
все они высказывали слова 
благодарности в адрес мо
лодых помощников. Как не 
благодарить, например, ре
бят из Вороновской средней 
школы Кожевниковского 
района, если они полностью 
обеспечили животноводче
скую ферму турнепсом, вы
растив небывалый урожай
— по пятьсот центнеров с 
гектара.

Но не сиюминутная по
мощь главное в деятельно
сти бригады. Самое важное 
то, что через участие в 
сельскохозяйственном про

цессе подросток познает 
.трудности н поэзию труда 
хлебороба. Вот характерный 
пример. В этом году более 
половины ' выпускников 
восьмых классов Новокус
ковской средней школы 
стали учащимися сельскохо
зяйственного техникума, 
выпускники десятых клас
сов поступили в сельскохо
зяйственные вузы или ос
тались в совхозе механиза
торами.

На второй день слета 
юные механизаторы собра
лись на поле Вершининско- 
го отделения областной 
опытной сельскохозяйствен
ной станции. Подана коман
да, и группа школьни
ков устремляется к трак
торам. Взревели моторы, и 
машины двинулись задан
ным маршрутом к прицеп
ному инвентарю. Вот он 
уже навешен, и юный трак
торист докладывает о го
товности к работе.

Так проходил конкурс 
школьников - механизато
ров. Программа конкурса 
довольно сложная, но ребя
та справились с нею бле
стяще. Победителю Влади
миру Урбану из Пудинской 
средней школы Парабель- 
ского района на ее выпол
нение потребовалось всего 
четыре минуты пять се
кунд. Немного отстали от 
него Николай Самуйло из 
Володинской школы Криво- 
шеинского района, Алек
сандр Синявский из Ше
гарской и Александр По
пов ' из Новокусковской 
школ.

Приняли участие в сорев
нованиях и девушки. Нина 
Каричева из Володинской 
школы на тракторе не н о -. 
вичок: весной пахала поле 
ученической бригады, уха
живала за посевами. И те
перь Нина обогнала своих 
сверстниц, показав непло
хое время.

Конкурс показал, что да
леко не во всех сельских 
школах организовано обу
чение ребят профессиям ме
ханизаторов. Ученические 
производственные бригады 
во многих школах обраба
тывают свои поля с по
мощью кадровых механиза
торов или вручную. Однако 
тяжелый физический труд 
на поле мало способствует 
воспитанию хлебороба.
Ведь современное сельско
хозяйственное производ

ство— прежде всего машин
ное, роль техники будет ра
сти все больше.

Это хорошо понимают и 
заботливо относятся к под
готовке механизаторов в 
таких школах, как Пудин- 
ская, Володинская, Мона
стырская Шегарского рай
она. В этих школах ребята 
изучают сельскохозяйствен
ные машины уже несколько 
лет, здесь сложились хоро
шие традиции.

Со всей серьезностью от
носятся ребята к своей ра
боте в ученических брига
дах. Взрослые же, наобо
рот, пока не везде понима
ют нх важность. Несмотря 
на то, что были правитель
ственные и министерские 
постановления, приказ об
ластного управления сель
ского хозяйства о выделе
нии школьникам земель
ных участков и новой тех
ники, в Шегарском, Аси- 
новском, Молчановском и 
некоторых других районах 
руководители многих хо
зяйств не помогаю! школам 
ни техникой, ни специали
стами. Некоторые районный 
отделы народного образова
ния недооценивают воспи
тательную роль бригад. По
этому в Первомайском (за
ведующий районо В. М. Ше
стаков) и Зырянском районе 
(заведующий районо Н. В. 
Ковылин) нет ни од
ной ученической бригады. 
Загублены хорошие тради
ции и в Томском районе, 
где ученические бригады 
сворачивают свою работу.

Позицию сторонних на
блюдателей по отношению к 
ученическим бригадам' за
нимают некоторые районные 
комитеты комсомола. Са
мое удивительное то, что 
работники- Зырянского, Пер
вомайского, Шегарского 
райкомов ВЛКСМ даже за
бывают, что на XVI съезде 
комсомола была подчеркну
та и записана в решении 
важность и необходимость 
участия союзов молодежи в 
развертывании рбботы по 
профессиональной ориента
ции школьников.

Природные условия на
шей области таковы, что не 
во всех школах можно и 
нужно создавать учениче
ские производственные 
бригады. Более двух третей 
площади занимает лес. Ес
ли учесть, что лес — наше

национальное богатство, то 
можно представить, как 
важно использовать силы 
школьников для охраны, за
щиты, восполнения потерь 
лесного фонда от вырубок, 
стихийных бедствии

Саша Карауш, делегат 
от Захарковского школьного 
лесничества, добиралась до 
Томска трудной дорогой — 
на попутных грузовиках, 
дрезине, поездом. Далеко 
село Захарково Первомай
ского района от областного 
центра. Но девушка добра
лась и рассказала на слете 
удивительные вещи. Вот 
уже двенадцать лет суще
ствует школьное лесниче
ство. Ребята под руковод
ством лесничего Т. А. Гро
мыко посадили за эти годы 
настоящий бор, названный 
Пионерским. Вез малого 
1.300 гектаров в нем. Но 
это не все. Они охраняют 
также 120 квадратных ки
лометров старого леса, очи
щают его. Многие годы в 
окрестностях села не случа
лись большие пожары. Сре
ди работников местного 
лесничества много выпуск
ников школы.

Последователей у захар
ковских школьников оказа
лось немало. Школьных 
лесничеств у нас теперь 
почти 80, в их работе уча
ствуют 3.400 ребят. Общие 
цифры впечатляют: юные
лесники охраняют леса на 
31.670 гектарах, посадили 
хвойных на 15.340 гекта
рах, ухаживают за посадка
ми в питомниках на двух
стах гектарах...

Лучшими из лесничеств 
признаны, кроме Захарков
ского, Леботерское Чаин
ского, Побединское Шегар
ского, Копыловское и Ва- 
туринское Асиновского рай
онов.

Важно подчеркнуть боль
шой воспитательный эф
фект школьных лесничеств. 
Тот, кто своими руками по
садил лес, никогда не бу
дет относиться , к нему вар
варски.

Слушая выступления 
старшеклассников на слете 
—а говорили они заинтере
сованно, обстоятельно, со 
знанием дела, — мы ду
мали: из этих ребят вый
дет хорошая смена- ветера
нам. Только надо помочь 
им в этом.

А. СВАРОВСКАЯ, 
директор областной 
станции юных натура
листов н опытников 
сельского хозяйства;

3. КОЛЮШКИНА, 
зам. заведующего об
ластным отделом на
родного образования.

Законопроект одобренМОНУМЕНТ ЛЕНИНА
СОФИЯ, 12 октября. 

(ТАСС) .В день 54-й годов
щины Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции в Софии будет торжест
венно ' открыт монумент 
В. И. Ленина. Проект его 
12-метровой гранитной фи
гуры создан советским 
скульптором Л. Е. Кербе
лем.

ПРАГА, 13 октября. 
(ТАСС). Здесь состоялась 
очередная сессия Чешского 
национального совета, пос
ледняя перед выборами в 
представительные органы 
ЧССР. Сессию, в работе ко
торой приняли участие чле

ны правительства Чешской 
Социалистической Респуб
лики во главе с Председате
лем правительства И. Кор- 
чаком, открыл председа
тель Чешского националь
ного совета Э. Эрбан. Де
путаты чешского парламен

та обсудили и одобрили за
конопроект о пятом пяти
летием плане развития на
родного хозяйства Чешской 
Социалистической Респуб
лики, а также другие зако
нопроекты, внесенные пра
вительством ЧССР.

Р У К О В О Д С Т В А  СПА
ЗАЯВЛЕНИЕ П. ТРЮДО

ОТТАВА, 13 октября. 
(ТАСС). Премьер-министр 
П. Трюдо заявил на пресс- 
конференции, что он ждет 
от предстоящего визита в 
Канаду Председателя Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгина продолжения хо
роших отношений, сущест
вующих между Канадой и 
СССР уже несколько лет и 
укрепившихся в результате 
его последней поездки в Со
ветский Союз.

В соответствии с подпи
санным нами протоколом 
мы согласились продолжать 
обмен мнениями по между
народным • и двусторонним 
проблемам, и в этом за
ключается .цель визита 
Председателя Совета Ми
нистров СССР, заявил Трю
до. Мы очень заинтересова
ны в укреплении дружбы 
между Канадой и СССР.

Р Е Ш Е Н И Е
ВЕНА, 13 октября. 

(ТАСС). Здесь официально 
объявлены уточненные пре
дварительные данные о ре
зультатах парламентских 
выборов.

Распределение депутат
ских мандатов осталось 
прежниу — социалистиче
ская партия — 93, народ-

ХАНОН, 13 октября. 
(ТАСС). Председатель Юж
новьетнамского комитета 
солидарности с американ
ским народом Хо Тху обра
тился с посланием к наро
ду США, в котором горячо 
приветствует его борьбу за 
мир во Вьетнаме.

Народ Южного Вьетна
ма, говорится в послании,

лая партия — 80 и «Авст
рийская партия свободы» — 
10 мандатов.

На заседании правления 
СПА, которое состоялось 
вчера, было принято, реше
ние о сформировании одно
партийного правительства 
— только из представите
лей этой партии.

переданном агентством пе
чати Освобождение, полно
стью поддерживает выступ
ления американского наро
да, который требует от пра
вительства США серьезного 
ответа на мирное предложен 
ние Временного революци
онного правительства Рес
публики Южный Вьетнам 
из 7 пунктов, немедленного 
прекращения агрессивной

Вчера же Б. Крейский 
имел встречу с президен
том Ионасом, на которой 
состоялся обмен .мнениями 
о результатах парламент
ских выборов. Председа
тель СПА В. Крейский, со
общают газеты, «пока не 
получил» от президента 
предложения о формирова
нии правительства.

войны во Вьетнаме, Лаосе 
и Камбодже, возвращения 
американских войск на ро
дину и уважения права 
каждого из народов Индоки
тая на самоопределение.

Народ Южного Вьетна
ма, отмечается в послании, 
желает американцам, высту
пающим за мир, свободу и 
справедливость, успехов в 
борьбе.

П О С Л А Н И Е  А М Е Р И К А Н С К О М У  Н А Р О Д У .

Пресс-конференция Р. Никсона
ВАШИНГТОН, 13 ок

тября. (ТАСС). Президент 
США Р. Никсон, объявив на 
пресс-конференции о своей 
поездке в Москву во второй 
половине мая 1972 года, за
явил, что он совершит ее в 
целях улучшения . отноше
ний между США и Совет

ским  Союзом.
Никсон отметил, что за 

последние два года в совет
ско-американских отноше
ниях был достигнут про
гресс. Выл подписан До
говор о запрещении исполь
зования дна морей и океа
нов в военных целях. За
ключен договор в отноше
нии биологического оружия. 
Достигнуты соглашения на 
переговорах об ограничении 
стратегических вооружений 
относительно принятия обе
ими странами мер к пред
отвращению случайного или 
несанкционированного при
менения ядерногб оружия, а 
также в отношении мер по

усовершенствованию линии 
прямой связи СССР — 
США.

Президент ' подчеркнул 
важность достигнутого со

глашения по Западному 
Берлину, которое имеет ис
торическое значение и со
здало благоприятную почву 
для проведения встречи в 
верхах между руководите
лями США и СССР.

Оба правительства счита
ют, бказал Никсон, что 
встречу в верхах следует 
проводить только в том слу
чае, когда обе стороны го
товы обсуждать существен
но важные вопросы. В све
те прогресса, которого мы 
добились, стороны согла
сились, что настало время. 
для проведения встречи в 
верхах.

«Май 197^ года, — ука
зал президент, — будет та
ким временем, когда про
гресс й ряде областей, в ко
торых мы в настоящее вре

мя ведем обсуждения с Со
ветским Союзом, достигнет 
такой стадии, что совеща
ние на самом высшем уро
вне может оказаться эффек
тивным».

Отвечая на вопросы кор
.-респондентов относительно 
возможной повестки дня 
его переговоров в Москве, 
Никсон сказал, что будут 
рассмотрены все важней
шие проблемы. Он указал, в 
частности,. на такие вопро
сы, как переговоры об огра- 
•ничения стратегических 
вооружений, Ближний Во
сток и другие.

«Тот факт, что мы соби
раемся провести встречу в 
мае, — подчеркнул Никсон, 
— отнюдь не означает, что 
пути, по которым развива
ются переговоры с Совет
ским Союзом по. ряду воп
росов, сейчас закрываются 
или что мы собираемся за
тормозить их. Мы намере
ны продвигаться вперед во

всех других областях, что
бы в мае мы могли занять
ся незаконченными дела- 
мй».

Мы ожидаем, продолжал 
президент, что это будет 
«очень деловой, рабочий ви
зит». Его цель состоит в 
том, чтобы «на самом выс
шем уровне попытаться до
биться прогресса' в пере
говорах в тех областях, в 
которых существуют серь
езные разногласия».

— Я должен подчерк
нуть, сказал Никсон, что, 
отмечая прогресс, достигну
тый в отношениях между 
США и Советским Союзом, 
мы не забываем, что меж
ду нами существуют очень 
большие разногласия. «Мы 
не - ожидаем, что все эти 
разногласия будут устране
ны, но есть одни вопрос, по 
которому мы в данный мо
мент согласны, — война 
не отвечала бы интересам 
ни той, ни другой страны».

R СО ВСЕХ
рЯЕТЛйПная пгнТА

к о н ц о в
СВЕТА

•  БУДАПЕШТ. Легкие
строительные конструкции и* 
пластических материалов на
ходят все более широкое
применение в народном хо
зяйстве Венгрии.

В сельскохозяйственном 
производственном коопера
тиве в местечке Сепетнек 
(Западная Венгрия) из пласт
массовых панелей смонтиро
вана первая в стране свино
ферма. На сооружение полу
тора десятков свинарников 
фермы, где будет откармли
ваться 15 тыс. свиней в год, 
потребовалось всего лишь 
несколько дней.

Ф  КАИР. Регистрация кан
дидатов в Народное собрание
—  высший орган законода
тельной власти страны нача
лась сегодня в Арабской Рес
публике Египет.

Выборы в Народное собра
ние, которые будут прохо
дить.’в 169 избирательных ок
ругах страны, состоятся, как 
сообщает каирская печать, 27 
октября.

В нынешней избиратель
ной кампании, отмечает газе
та «Аль-Ахрам», не будут уча
ствовать 6 избирательных ок
ругов зоны Суэцкого канала 
и Синайского полуострова.

ф  ЖЕНЕВА. С призывом к 
мировой общественности и 
правительствам всех стран 
оказать скорейшую помощь 
беженцам Восточного Паки
стана обратился верховный 
комиссар О О Н  по делам бе
женцев принц Садруддин 
Ага Хан, В заявлении верхов
ного комиссара, содержится 
глубокая озабоченность тра
гическим положением восточ
нопакистанских беженцев, 
вынужденных искать приюта 
в Индии. «Страдания мужчин 
и женщин, стариков и • осо
бенно детей, —  говорится в 
этом документе, —  потрясли 
весь мир».

ф  ВАШИНГТОН. «Амери
канский комитет за прекра
щение. убийств в Индокитае»
—  такое название получила 
новая антивоенная организа
ция, о создании которой объ
явлено на гтресс-конферен- 
ции в столичном отеле «Мэй- 
флауэр». Инициаторы коми
тета —  известные общест
венные и политические дея
тели США, представители 
профсоюзов и других орга
низаций. Комитет ставит сво
ей целью борьбу за немед
ленный вывод войск США из 
Индокитая и полное прекра
щение агрессии.
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С Л У Ж А Т ,  Р О Д И Н Е  В О И Н Ы - Т О М И Ч И

Вместе со всем совет
ским народом готовятся до
стойно встретить 54-й Ок
тябрь и моряки Краснозна
менного Черноморского 

флота. На этом снимке вы 
видите группу моряков с 
боевого корабля. И среди

них — наш земляк, старши
на 1-й статьи Валерий Ма
зур (первый слева).

Год назад пришел он на 
флот из Томска н сейчас с 
честью несет свою нелег
кую службу. Вместе с това
рищами он с высокими

оценками выполняет стрель
бы, учится действовать в 
условиях, максимально при
ближенных к современному 
морскому бою, держит ору
жие в постоянной готовно
сти.

Фото И. Никишова.

ПРИ РАВНЫХ ПОТРЕБНОСТЯХ
Развитию санаторно-ку

рортного лечения в нашей 
стране всегда придавалось 
большое значение. Еще на 
заре Советской власти ста
ли создаваться новые сана
тории и курорты для наро
да, в том числе и в Сибири. 
В марте 1921 года, в пе
риод послевоенной разрухи, 
решением Сибревкома был 
создам Томский физио-тера- 
певтический институт. В по
следующие годы он превра
тился в научный и органи
зационно - методический 

центр курортов Сибири и 
Дальнего Востока. Терри
тория. обслуживаемая нм, 
простирается от Урала до 
Тихого океана, на ней дейст
вует девять территориаль
ных советов по управлению 
курортами.

Сфера деятельности ин
ститута расширяется с каж
дым годом. II это понятно. 
Сибирь и Дальний Восток 
занимают все большее ме
сто в экономике страны. 
Спрос на путевки в санато
рии и курорты , увеличива
ется с каждым днем. Но 
всегда ли больному можно 
и нужно ехать в далекий 
Крым или на Кавказ?

Сибирь и Дальний Восток 
по своим запасам лечебных

грязей и минеральных вод 
не только не уступают, но и 
значительно превосходят 
южные районы страны. 
Взять хотя бы источник ра
доновых вод в районе села 
Заварзино (в окрестностях 
Томска). В ближайшее вре
мя здесь должно начаться 
бурение скважины, которая 
выведет на поверхность го
рячую лечебную воду, пол
ностью обеспечит потреб
ность в ней института и соз
даст отличную базу для 
строительства крупнейшего 
курорта-санатория. Иссле
дование таких вод. лечеб
ных грязей, их качества, 
влияние на организм людей 
— одно из основных на
правлений деятельности 
Томского научно-исследо
вательского института ку
рортологии. Здесь же 
изучаются климат и ми
кроклимат Сибири, условия 
лечебно - профилактического 
воздействия климатических 
факторов, научные основы 
организации физиотерапии 
и санаторно-курортного де
ла.

И еще одно очень важное 
дело есть у коллектива 
института—подготовка кад
ров физиотерапевтов. Толь
ко за последние пять лет 
прошли переподготовку в

институте 639 врачей и ме
дицинских сестер.

Институт курортологии 
проводит большую работу 
по лечению и консультиро
ванию больных. Каждый 
месяц Здесь лечатся од
новременно 250 человек, из 
них 50 детей. В четырех 
клинических отделениях 
врачи оказывают помощь, 
в основном физическими 
методами лечения, людям, 
страдающим такими тяжки
ми недугами, как гиперто
ническая болезнь, хрониче
ские заболевания дыхатель
ных органов, полиартриты, 
холецистит, радикулит,
склероз, остаточные явле
ния после сосудистых забо
леваний мозга, различные 
гинекологические заболева
ния и т. д. В прошлом году 
в рабочих планах института 
появилась новая тема: «Реа
билитация больных с пост- 
ннфарктным синд [юмом». 
Десятки людей уже поста-, 
вили на ноги и вернули в 
строй врачи.

Авторитет института как 
лечебного учреждения ра
стет. Люди едут сюда за 
тысячи километров, даже из 
далекой Воркуты. Каждый- 
день почта приносит десят

ки писем с просьбами о по
мощи.

Но, знакомясь с работой 
института, беседуя с его 
сотрудниками. невольно 
приходишь к выводу: можно 
было бы сделать значитель
но больше, если бы к нуж
дам здрав-ннцы относились 
более внимательно.

Еще в 1921 году один из 
создателей института врач 
Я. 3. Штамов говорил о 
том, что здания нуждаются 
в капитальном ремонте. Все 
они очень разнохарактерны, 
размещены на разных уров
нях. соединены многими 
переходами. лесенками
и т. д. Котельное отделение 
оборудовано на высоте вто
рого этажа, технически не
грамотно. А роль его в жиз
ни института велика. Кроме 
тепла, оно должно давать 
горячую воду, необходимую 
и для нормальной жизни 
лечебного учреждения, и 
для водных процедур: хвой
ных. жемчужных, радоно
вых, грязевых и других 
ванн, душей. Такая задача, 
особенно в зимнее время, 
оказывается этому допотоп
ному сооружению не под 
силу. Процедуры приходит
ся ограничивать, а в пала
тах холодно. И хотя инсти

тут в самом центре города, 
до сих пор почему-то никто 
не решает вопроса о под
ключении его к центрально
му отоплению.

О ремонтных работах я 
говорить не стоит. Начинать 
капитальный ремонт в Том
ске иногда просто опасно 
для лечебных учреждений: 
он затягивается па Пяти
летия. Достаточно вспом
нить судьбу городской боль
ницы № 1, родильного до
ма № 1, областной стома
тологической поликлиники.

Томское отделение «Мед- 
техники» не проявляет раз- 
воротливости, настойчиво
сти по обеспечению инсти
тута новейшей аппаратурой.

В Директивах XXIV 
съезда КПСС по девятому 
пятилетнему плану развития 
народного хозяйства вопро
сам быта, здоровья трудя
щихся уделено огромное 
внимание. Этого требует 
жизнь, этого заслуживает 
наш советский человек.

Коллектив института 
прилагает все силы к тому, 
чтобы выполнить стоящие 
перед ним задачи. Но при 
равных потребностях с дру
гими ведущими лечебными 
учреждениями города Том
ский институт курортологии 
получает намного меньше 
помощи,. А она необходима. 
Конкретная, деловая и не
отложная.

С. ПОЗДНЯКОВА.
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ИНФОРМАЦИЯ

КОПИЛКА
РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ

Недавно бюро по рацио
нализации и изобретатель
ству завода «Сибэлектромо- 
тор» рассмотрело одну из 
самых оригинальных разра
боток начальника цеха № 1 
Я. И. Гейдебрехта — «Мо
дернизация бесцентрово
шлифовальных станков мо
дели «ЗД-151А» на валовой 
линии». Это предложение 
опытного рационализатора

дало экономический эффект 
в 12.000 рублей. -Предло
жение другого рационализа
тора Л. Н. Кутелевой — о 
замене стекловолокна на 
двухслойную стеклоткань 
при межфазовой иволяции 
для электромоторов — 
сэкономило 11.594 рубля.

За девять месяцев на за
воде внедрено в производ
ство 177 рацпредложений 
с экономическим эффектом 
более 136 тысяч рублей'. 
Это почти на 25 тысяч руб
лей больше, чем предусмот
рено планом.

Н. БОЖЕНКО.

ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ 
ДЛЯ СПЛАВЩИКОВ

На Обском сплавучастке 
Каргасокского района на 
днях пущена в эксплуата

цию новая, изготовленная в 
ГДР, электростанция мощ
ностью 400 лошадиных сил. 
Пуск новой станции позво
лит полностью удовлетво
рить потребности в электри
ческой энергии жителей се
ла Вертикос. Точно такая 
же электростанция уже ра
ботает в селе Копылов.ка на 
Пиковском сплавучастке 
Нарымской сплавной конто
ры.

Т. КУРИЛОВИЧ.

ЛЕЧЕБНИЦА
КОМБАЙНОВ

Работники ремонтно- 
строительного управления 
№ 12 треста «Томсксель- 
строй» сдали в эксплуата
цию мастерскую по ремонту 
комбайнов для Зырянского 
отделения ■ «Сельхозтехни

ки». Эта лечебница для су
хопутных кораблей рассчи
тана на ремонт ста машин в 
год. Она оснащена совре
менным оборудованием, по
зволяющим вести работы 
быстро'и с высоким качест
вом. До конца октября ра
ботники новой мастерской 
рассчитывают отремонти
ровать двенадцать агрега
тов: восемь из колхоза име
ни Жданова и четыре — 
из «России».

И. ФИЛИППОВ.

G МАРКОЙ ТОМСКА
В будущем году в Моск

ве состоится международ
ная выставка «Электро-72», 
на которой известные фир
мы и предприятия из ГДР, 
ВНР, ЧССР, ПНР, НРБ, 
Франции, Японии, США, 
ФРГ, Голландии и многих

« С е л ь с к а я  я в д з н ь »  
-газета тружеников советской деревни

Сегодня, как и обычно, 
получив номер «Сельской 
жизни», вы познакомитесь 
с новостями дня, с послед
ними событиями в стране н 
за рубежом, статьями, кор
респонденциями, письмами 
читателей — со всем тем, 
что включает в себя емкое 
слово — газета.

Каждый день с ротацион
ных машин сходит почти 
семь миллионов экземпля
ров «Сельской жизни». По
ездами и самолетами, на 
автомашинах и быстроход
ных катерах — всеми до
ступными видами транспор
та доставляется она в са
мые отдаленные уголки на
шей Родины. «Сельскую 
жизнь» читают тракторист 
и шофер, доярка и строи
тель, председатель колхоза 
и директор совхоза, агро
ном и зоотехник, учитель и 
врач, бухгалтер и ученый, 
домохозяйка и школьник...

Подсчитано, что каждый 
номер газеты читают в 
среднем четыре человека. 
Значит, у «Сельской жиз
ни» почти 30-миллионная 
аудитория.

У «Сельской жизни» и ее 
предшественниц всегда бы
ли и всячески поддержива
ются в настоящее время са
мые тесные связи с широ
ким авторским активом. В 
свое время на страницах га
зеты публиковался В. И- 
Ленин, выступали М. И. Ка
линин, выдающиеся ученые 
К. А. Тимирязев, Д. Н. Пря
нишников, Н. М. Тулайков, 
Н. И. Вавилов, И. В. Ми
чурин.

В наши дни постоянными 
авторами газеты являются 
видные советские ученые 
П. П. Лукьяненко, К. Н. 
Скрябин, В. С. Пустовойт. 
В. А. Болтинский, В. Н. Ре
месло, В. Н. Мамонтова: из

цомерц в номер публикуют
ся статьи опытных органи
заторов сельского хозяйст
ва, передовиков производ
ства, руководителей партий
ных и советских организа
ций, ученых, специалистов, 
механизаторов, животново
дов.

В настоящее время глав
ное внимание газета сосре
доточивает на мобилизации 
усилий тружеников совет
ской деревни для успешного 
претворения в ширнь девя
того пятилетнего плана, ре
шений XXIV съезда КПСС. 
Она широко освещает борь
бу советского крестьянства 
за дальнейший рост уро
жайности всех сельскохо
зяйственных культур, за 
увеличение производства 
зерна, мяса, молока и дру
гих продуктов для народа и 
сырья для промышленно
сти. На страницах газеты 
достойное место занимают 
вопросы дальнейшего укреп
ления материально-техниче

ской базы сельского хозяй
ства, химизации и мелио
рации, внедрения в произ
водство достижений науки и 
передовой практики.

Постоянными рубриками 
на ее страницах являются 
такие, как «Пятилетка — 
дело миллионов», «Земле
делию — высокую культу
ру », «Программа мелиора
ции земель в действии», 
«Техническая служба на 
селе», «За экономию и бе
режливость», «Наука — 
производству», «В лабора
ториях ученых, на опытных 
полях» и многие другие. 
Наиболее актуальным те
мам газета посвящает целе
вые «Страницы передового 
опыта».

Партийный актив, все 
сельские коммунисты нахо
дят для себя содержатель
ные материалы об опыте ра
боты первичных партийных 
организаций по руководству 
хозяйством и воспитанию 
людей.

Учитывая растущий ин
терес читателей к вопросам 
культуры и переустройству 
быта, «Сельская жизнь» ре
гулярно печатает материа
лы под рубриками «Красо
ту — в быт», «Проблемы 
сельской культуры», «Но
вый облик села». Их цель— 
способствовать решению за-
ж н я ш г  * I

других стран продемонст
рируют весь арсенал совре
менного оборудования и 
аппаратуры для производ
ства, передачи и использо
вания электроэнергии. На
ша страна будет представ
лена самой значительной и 
многообразной экспозици

ей, в которую войдет около 
пяти тысяч экспонатов. Сот
ни советских участников 
выставки — предприятий, 
научно - исследовательских 

институтов — приступили 
к подготовке будущих эк
спонатов. В их числе — за-’ 
вод «Сибэлектромотор» и 
электромеханический завод 
из Томска, которые «деле
гируют» на крупнейший 
международный смотр бу
дущего года ряд образцов 
высокоэкономичных, элек
тродвигателей и магнитных 
пускателей.

В. ЕГОРОВ.
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дач, которые ставит партия 
по быстрейшему преодоле
нию социально-экономиче
ских и культурно-бытовых 
различий в жизни тружени
ков города и деревни.

Из номера' в номер газе
та публикует материалы из 
редакционной почты под 
рубрикой «Письмо в газе
ту». О популярности этого 
раздела свидетельствует ра
стущий поток писем читате
лей — до 25—30 тысяч в 
месяц. Разумеется, в пе
чать попадает только часть 
писем. Но ни одно не оста
ется без ответа. Многие 
письма отправляются в раз
личные организации для 
принятия мер.

Газета систематически 
публикует рассказы, от
рывки из крупных художе
ственных произведений, 
очерки, стихи, фельетоны. 
На страницах «Сельской 
жизни» регулярно появля
ются материалы под рубри
ками «Здоровье. Как его 
сберечь?», «Спорт», «Уго
лок рыболова». «В мире ин
тересного», «В саду, огоро
де, на пасеке», «Бюро доб
рых услуг». Дети по 
воскресеньям находят раз
дел «Для ваших ребят». 
Ежемесячно, публикуются 
целевые страницы «Сель

КОНФЕРЕНЦИЯ 
В АШХАБАДЕ

В Ашхабаде состоялась 
Всесоюзная конференция 
по физике, химии и технике 
сложных полупроводников. 

В ее работе приняли уча
стие представители Акаде
мии наук СССР, академий 
союзных республик, вузов и 
других организаций. Том
ские физики представили на 
конференцию восемь докла
дов, рассказывающих об 
исследованиях в этой обла
сти.

Е. ФЕДОРЕНКО.

АСУ ДЛЯ ВУЗОВ
В последнее время авто

матические системы управ
ления все больше входят в 
жизнь. Решением коллегии 
Министерства высшего и

ская жизнь» для молоде
жи», «Для вас, женщины», 
«Солдатская страница», 
«Спортивная жизнь села», 
«Календарь «Сельской жиз
ни».

По просьбе читателей 
«Сельская жизнь» значи
тельно расширила информа
цию о положении крестьян 
в странах капитала, о теку
щих международных собы
тиях. В США, Канаде, Шве
ции и Франции редакция 
имеет своих собственных 
корреспондентов.

Собственные корреспон
денты газеты есть также во 
всех республиках и крупных 
областях нашей страны.

В сентябре 1964 года за 
многолетнюю плодотворную 
работу по мобилизации тру
жеников села на борьбу за 
подъем сельского хозяйст
ва, широкую пропаганду 
достижений науки и передо
вого опыта в сельскохозяй
ственном производстве Ука
зом Президиума Верховно
го Совета СССР «Сельская 
жизнь» награждена орде
ном Трудового Красного 
Знамени.

В феврале 1971 года за
плодотворную работу по 
коммунистическому воспи

танию тружеников села, мо
билизации их на выполне-

среднего специального обра
зования РСФСР Томский 
политехнический институт 
утвержден головной органи
зацией по разработке отрас
левой автоматизированной 
системы управления вузов 
Российской Федерации — 
АСУ вузов. ТПИ имеет 
большой научный и практи
ческий опыт в создании 
элементов АСУ для вузов и 
в проектировании автомати
зированных систем управ
ления для промышленных 
предприятий.

В. тополько.

ИНФОРМАЦИЯ

ние задач хозяйственного и 
культурного строительства 

Указом Президиума Вер
ховного Совета. СССР 
«Сельская жизнь», награж
дена орденом Ленина.

Чтобы полнее удовлетво
рять широкие запросы сво
их читателей, редакция ре
гулярно обращается к под
писчикам с просьбой присы
лать свои замечания и пред- 

, ложения по улучшению га
зеты. Эти советы читателей 
ложатся в основу редакци
онных планов, обогащают 
газету новыми выступлени
ями, делают ее разнообраз
нее и интереснее.

Редакция газеты «Сель
ская жизнь» ежегодно, по 
итогам подписки, поощряет 

. лучших распространителей 
печати на селе. Решением 
редколлегии тысячи чело
век награждены значком 
«Лучшему распространите

лю печати на селе». По 
■ представлению «Сельской 
жизни» и Министерства 
связи СССР многие работ
ники органов «Союзпеча
ти»,. почты, общественные 
распространители утверж- 
дейы участниками ВДНХ, 
многие из них награждены 
медалями ВДНХ, семидеся
ти предприятиям «Союзпе
чати» и почты присуждены 
дипломы.

________________________

СПОРТ о  СПОРТ о

Потеряли 
первое очко

Б Е Л Ф А С Т ,  13 октября. 
(ТА С С ).  В своем пятом отбо
рочном матче чемпионата Ев
ропы , ф утб о ли сты  сборной 
С С С Р  сыграли сегодня вничью 
с командой Северной Ирлан
дии —  1:1 (1:1). Голы забили 
Никольссон и Бышовец. Сбор
ная С С С Р  потеряла первое оч
ко.

Последнюю встречу отбо
рочного ту р н и р а  наши ф у т 
болисты проведут 27 октября 
в Севилье со сборной Испа
нии.

Победа олимпийской 
сборной

Л Ь В О В , 13 октября. (ТА С С ).  
Ф утб о ли сты  олимпийской
сборной С СС Р  победили сего
дня в первом отборочном мат
че за путев ку  на олимпийский 
ту р н и р  команду А в стр и и  —  
4:0 (2:0).

Лидер прежний 
- Ц С К А

Хоккеисты Ц С К А ,  сыграв 13 
октября свой очередной матч 
со столичными динамовцами 
вничью —  4:4, продолжают 
ли ди ровать в чемпионате 
страны, набрав восемь очков 
после пяти встреч.  Результа
ты дв у х  д р у ги х  встреч, состо
явш ихся в этот же день: С К А  
—  «Лок о м о ти в »  —  6:4, « Т о р -  

11 педо» —  «Х и м и к »  —  6:2.
(ТА С С ).

Девятнадцатый 
I т у р
I  Л Е Н И Н Г Р А Д ,  13 октября. 
У (ТА С С ).  В девятнадцатом туре  
У мужского шахматного чемпи- 
Ц оната страны Савон выиграл у 
я  Цейтлина,  Полугаевский —  у  
Ц Григоряна.
я Вничью закончились встре- 
I  чи Крогиус — Капенгут,  Шамко- 

вич —  Смыслов, Балашов —  
Геллер, Бронш тейн —  Д ж ин- 
д ж ихаш в или .

Партия Т а л ь  — Карпов не иг
ралась из-за болезни Карпо
ва.

Остальные партии отложе
ны.

Сейчас впереди Савон — 12,5 
очка и одна неоконченная 
партия, Смыслов —  12, Кар
пов —  11,5 (одна неокончен
ная), Т а л ь  —  11 очков и три 
неоконченные партии.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

15 о к т я б р я  —  «Д у р о ч к а » .
16 о к т я б р я  —  «Семья Пла

х о в а » .

ДВОРЕЦ СПОРТА
С егодн я  —  Б О Л Ь Ш И Е  КОН 

Ц Е Р Т Ы  М А С Т Е Р О В  Л Е Н И Н 
ГР А Д С К О Й  Э С Т Р А Д Ы

Н ачал о  —  в 20 ч а со в , в с у б 
б о т у  и в о с к р е с е н ь е  —  в 16" и 
20 ч а со в .

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«Пока ты со мной» —  9.

10- 50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20.. 21-50.

«Симон Б о л и в а р »—  9 , 10-50;
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10. 20.
21- 50.

Зал кинохроники —  « В  воз
духе  —  «Я К и » ,  «Такое море»
—  10-05. 12-15. 14-25. 16-35,
18- 45, 19-50. 20-55. , «И н те р к о с 
мос», «Сокровищ а Рильского 
м онастыря», «Чудеса в реше
те » ,  «Дела и раздумья» —  9,
11- 10, 13-20. 15-30, 17-40, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Пона ты со м но й .  —  8-40, 

10-25. 12-10, 13-55. 15-40, 17-25,
19- 10. 20-55. 22-40.

«Симон Боливар» —  11-30,
13- 20. 15-10. 17. 18-50, 20-40.
22- 30. Для д е т е й  —  «Т а н я  и 
два мушкетера» —  8-30. 10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «П о к а  ты  со

мной» —  9, 10-50, 12-40. 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50.

Малый зал —  —  «Симон Бо
ли в а р »  —  9, 10-55, 12-45, 14-35, 
16-25. 18-15, 20-05, 22.

«СИБИРЯК»
«Нечаянная любовь» —  11

12-45, 14-30, 15, 18-05, 19-50.
21-35. Для д е т е й  —  «Кро ко ди л 
Гена» —  9-20.

«ПИОНЕР»
«Д ж у л ь З а р с »  —  9 05, 10-40.

12-15, 13-50, 16-25. «Горо д  под
ли пам и» —  18, 19-45, 21-30

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Ц и т а д е л ь »  о тветила »  —
14, 16, 18

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«С а лю т,  Мария!» (две се р и и ) 
—  17, 19-30: ,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Последняя р е ли кви я»  —  
14, 16. «Нежданное знакомст
во» —  18: 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

« П и р  хи щ ни ков» —  17-20. 
19, 21.

П Я Т Н И Ц А ,  15 октября 
М ОСКВ А

14 55. П р огр а м м а  п ер еда ч . 
15.00. Н о в о сти . 15.05. Для д е 
тей . «С к а зк а  ск азы в а ется *-. 
М у л ьтф и л ь м . 15.30. Для
ш к о л ь н и к о в . «С п о р ти в н а я
ю н о с т ь » .

ТО М С К
15.55. «О с н о в ы  э к о н о м и ч е 

с к и х  зн а н и й ». Т ел ев и зи он н ы й  
л е к т о р и й . Т ем а: « В се м е р н ы й  
р о с т  п р о и з в о д и т е л ь н о с т и  т р у 
да  —  к о р е н н а я  э к о н о м и ч е с к а я  

за д а ч а » . З а н я ти е  в т о р о е . 16.20.

«Б е р е ж л и в ы е » . Д о к у м е н та л ь 
н ы й  ф и л ьм . 16.30. «М а р к  Б ер 
н е с » .  Ф ил ьм . 16.50. Н овости .

МОСКВА
17.15. Г. И бсен . «С то л п ы  о б 

щ е с т в а » . С п ек та к л ь  Г о р ь к о в 
с к о г о  а к а д е м и ч е ск о г о  те а т р а  
д р а м ы  и м ен и  Г о р ь к о го . 18 45. 
Н ов о сти . 19.00. П р од ол ж ен и е  
сп е к т а к л я . 20.00. «Е н и се й ск и й  
м е р и д и а н » . П ередача  п ер ва я . 
20.35. В э ф и р е — « М о л о д о ст ь » . 
« А  н у -к а , д е в у ш к и !» . 21.55 
« П о э з и я » . У н а с в г о ст я х  
М. Л ук он и н . 22.15. К он ц ер т  
в о к а л ь н о  - и н стр у м е н та л ь н о го  
а н са м б л я  «П е сн я ». 22.45. «В р е 
м я » . И н ф ор м а ц и он н а я  п р о 
гр а м м а . 23.15. «В ся  к о р о л е в 
ск а я  р а т ь » . Т ел еви зи он н ы й  
м н о г о се р и й н ы й  х у д о ж е с т в е н 
н ы й  ф и л ьм . В торая  се р и я .

Т о м ск и й  у н и в е р с и т е т  о б ъ 
я в л я ет , ч т о  1 н о я б р я  1971 г., 
в 15 ч а со в , в а у д и т о р и и  .No 136. 
н а  за се д а н и и  со в е т а  по п р и 
су ж д е н и ю  у ч е н ы х  ст е п е н е й  
п о  эк о н о м и ч е с к и м , ф и л о с о ф 
ск и м  и ю р и д и ч е ск и м  н а у 
кам  с о с т о и т с я  З А Щ И Т А  Д И С 
С Е Р Т А Ц И И ,  п р е д ст а в л е н н о й  на 
с о и ск а н и е  у ч е н о й  сте п е н и  
к а н д и д ата  э к о н о м и ч е с к и х  н а 
у к  Гага В. А. на те м у : «Н е ко
торые вопросы теории стим у
лирования тр уда и практика 
премирования работников
промышленности в условиях 
новой экономической рефор
мы».

С д и ссе р т а ц и е й  м о ж н о  о з 
н а к о м и ть ся  в н а у ч н о й  б и б л и 
о т е к е  у н и в е р си т е та .

Институту оптики атмос
феры СО АН СССР требу
ются' фрезеровщики, тока
ри, слесари.

Обращаться 'по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 8, от
дел кадров.

Сибирский физико-техни
ческий институт им. В. Д. 
Кузнецова ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение 
вакантных должностей
старших научных сотрудни
ков (кандидатов наук) по 
специальностям: физика
твердого тела, физика полу
проводников и диэлектри
ков.

Срок подачи заявлений — 
один месяц со дня опубли
кования объявления в газе
те.

Дому-интернату «Лесная 
дача» срочно требуются: ко
чегары, слесари-сантехники 
с предоставлением благо
устроенных квартир.

Здесь же требуются 
зольщик и сестра-хозяйка.

Обращаться: Томская об
ласть, Шегарский район, 
пор. Победа, дом интернат 
«Лесная дача».

Томскому Дворцу спорта 
требуются на постоянную 
работу: уборщицы, слесари- 
сантехники, электрики, шо
феры, машинисты-операто
ры холодильных установок, 
старший инженер сантех- 
службы, мастер по подго
товке льда, рабочие служ
бы арены, техник по эксплу
атации в электрослужбу, 
старший киномеханик, тех
ник в службу слабых токов, 
слесарь - газоэлектросвар- 
щик, художник-оформитель.

Техническому училищу 
№ 18 требуются на посто
янную работу мастера про
изводственного обучения' в 
группы токарей, фрезеров
щиков, слесарей и механик 
мастерских.

Адрес училища; г. Томск, 
ул. Учебная, 37.

Учебный пункт при Том
ском монтажном управле
нии треста «Сибнефтехим- 
м он та ж» объявляет набор 
учащихся на 3-месячные 
курсы слесарей-монтажни- 
ков технологического обо
рудования нефтехимических 
предприятий. Стипендия — 
75 руб. в месяц.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Алтайская, 
151, Томское монтажное 
управление треста «Сибне- 
фтехиммонтаж», в отдел 
кадров,, телефон №  4-32-11

Областная типография 
управления по печати при
глашает на постоянную ра
боту: полиграфистов всех 
специальностей, прессов
щиков бумаги, слесарей по 
ремонту оборудования, кле
евара, учеников в цехи.

Обращаться: г. Томск,
ул. Советская, 47. област
ная типография.

ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА
тиража выигрышей, состоявшегося 5 октября 1971 года 

в городе Нижнем Тагиле
Выигрыши выпали на следующие номера счетов по 

выигрышным вкладам во всех сберегательных кас
сах РСФСР

№№ Размер выигрыша
№№ Размер выигрыша

в процентах в процентах
счетов к средней счетов к средней

сумме вклада сумме вклада

9 25 534. 25
52 25 573 25
94 25 636 25

153 50 649 25
187 25 717 25
238 25 725 25
243 100 791 25
319 100 823 25
335 25 854 50
399 200 890 25
414 25 940 25
469 25 977 25
512 25

В сберегательных кассах, где число счетов более 1.000, 
выиграли во всех последующих тысячах те же номера 
счетов, что и в первой тысяче, т. е.: 9, 1009, 2009, 3009, 
399, 1399, 2399 и т. д.

Председатель комиссии по- проведению тиража, 
заместитель председателя исполкома 

Нижнетагильского городского Совета депутатов 
трудящихся В. ВОЛКОВ.

Ответственный секретарь комиссии 
1 Л. ПАВЛОВА.

К СВЕДЕНИЮ ЖУРНА
ЛИСТОВ!

16 октября, в 10 часов 
утра, в помещении редак
ции газеты «Красное зна
мя» (пр. Ленина, 66) состо
ится семинар на тему:

«ПРОБЛЕМЫ ЖУРНА
ЛИСТСКОГО МАСТЕРСТ
ВА».

Семинар проводит до
цент факультета журнали
стики Московского универ
ситета В. В. Ученова.

Техническое училище 
№ 7 объявляет дополни
тельный набор учащихся с 
образованием 8 — 10 классов 
для обучения специально
стям: контролеры ОГК, то
кари, слесари, обмотчики 
электрических машин.

Срок обучения — 1— 2 
года.

Остронуждающимся пре
доставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск,
пр. Фрунзе, 14.

Отделу вневедомственной 
охраны УВД Томского обл
исполкома на постоянную 
работу требуется бухгал
тер-ревизор.

За справками обращать
ся: гор. Томск, ул. Карта
шова, 40, телефоны 
№№  2-20-85, 4.51-27.

11А|||1|Н ИИЩ [[ДШ ^ >
АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспект ИМ. Ленина. 65: Т Е Л Е Ф О Н Ы : для справок —  2-46-8t, заместителей редактора

лов: партийной жизни —  2-52-23, пропаганды —  2-47 45 -------  Р
строительства и быта —  2-37-77, писем

2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря 
промышленности, нефтегеологии, строительства и транспорта —  2-37-75, сельскохозяйственного —  2-37-39, 

рабселькоровской сети —  2-37-38 и 2-31-47,информации —  2-51-61, бухгалтерии и отдела объявлений —  2-37-36,

- 2-31-19, секретариата —  2-42-40: отде- 
иауки и школ —  2-42-46, советского 

стенографистки —  2-52-02.
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г, Томск, типография областного управления по печати.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


